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周四（25/1）上午，佐
科威总统在西爪哇茂物行
宫，与到访的坦桑尼亚联
合共和国总统萨米亚·苏
鲁胡·哈桑（Samia Suluhu 
Hassan）举行联合声明议程
上发表以上声明。

“今天，萨米亚总统到
印尼访问，推动印尼和坦
桑尼亚之间的友谊进一步
加强，我们同意继续在各
领域开展具体合作。”

佐科威表示，两国不断
努力加强双边关系，可从
今年举行第二届印尼-非
洲论坛议程增进南南合作
来证明，坦桑尼亚也是主
要合作伙伴之一。

此外，两国元首在茂物
行宫会晤时还讨论了多项

合作。
首先、在贸易领域形成

的优惠贸易安排（PTA）
有关，以促进两国之间的
贸易交易量。“今年内启
动谈判。”

第二个是涉及投资领域
的合作，佐科威披露，双
方致力于继续加强石油和
天然气领域的合作。

“北塔米纳已在Mnaz i 
B a y 加 强 合 作 ， 此 外 对
坦桑尼亚石油开发公司
（TPDC）员工的培训也已
开始，”总统说道。

佐科威披露，未来印尼
希望与MedcoEnergy就天然
气、液化天然气（LNG）
、化肥领域的投资计划，
很快就能落实。

“我还表达建立双边投
资条约的重要性，为保护
两国的投资。”

第三，佐科威表示，会
议还讨论了建设方面的合
作、其中之一是印尼承诺
将在坦桑尼亚东部城区的
莫罗戈罗振兴农业、农艺
和农村培训中心设施方面
的合作。

佐科威表示，印尼还支
持石油天然气管理和农业领
域的人力资源培训以及实施
国家单一窗口系统，允许一
次性交付数据和信息。

第四，印尼和坦桑尼亚
建立与健康有关的合作，
通过印尼食品药品监管局 
(BPOM)与坦桑尼亚医药管

我还表达建立双边

投资条约的重要

性，为保护两国的

投资。

佐科威总统和坦桑尼亚总统萨米亚·苏鲁·哈桑在茂物行宫见证了两国签署谅解备忘录。

印尼和坦桑尼亚

通过五项领域合作增强友谊
【本报讯】佐科威总统通过贸易、投资、绿

色能源、开发以及持同样立场支持巴勒斯坦人

民的斗争等方面进行具体合作，增强印尼与坦

桑尼亚的友谊。

理局的密切合作，以加速
药品注册。

最后，佐科威谈到加沙
局势。两国立场相同，将

继续协调支持巴勒斯坦人
民的斗争。（fd）

【本报讯】周四（1月25
日），印尼国会秘书长与印
尼铁路公司（KAI）和中印
尼高铁公司（KCIC）签署了
一份谅解备忘录，旨在为乘
坐普通列车和高速列车公务
出差的国会官员提供礼宾服
务或特殊待遇。

周四（1月25日），印
尼铁路公司总经理迪迪
克·哈尔丹迪沃在雅加达
国会大厦说：“这是我们

和国会的第二次或第三次
合作，是在列车站为国会
议长和议员提供礼宾服务
的基础，根据各自职能和
任务分工。” 

迪迪克称，包括在谅解
备忘录范围内的特殊待遇
是在车站的服务，从迎接
和抵达服务、提供贵宾等
候室到停车场。对于每一
位抵达或从列车站出发的
国会议员，印尼铁路公司

工作人员将以特殊方式迎
接他们。

与此同时，中印尼高铁
公司总经理德维亚纳·斯
拉梅·里亚迪表示，谅解
备忘录将确认这家雅万高
铁建设合资公司作为公共
服务提供商的地位，以支
持国会官员和秘书处人员
的活动和流动性。

斯拉梅说：“因为这
是我们的第一份谅解备忘
录，我们会尽力提供最佳
服务。”

而印尼国会秘书长尹德
拉·伊斯干达表示，国会官
员的特殊待遇和礼宾服务已
经参照了关于人协、国会、
地方议会和地方代表理事会
的法律（UU MD3），以及
适用的国会规定和规则。

他总结说：“这对议员
的流动性非常有帮助。希
望这能提供最佳的礼宾服
务，使国会官员能够尊享
舒适的礼宾服务的特殊权
利。”（cx）

【本报讯】海事和投资
统筹部长鲁胡特（Lu h u t 
Binsar Pandjaitan）表示，
如果镍价过高，对经济来
说将非常危险。

据了解，印尼是世界上
镍储量最大的国家。

周四（25/1），鲁胡特
在雅加达阐述，“如果镍
价格太高是非常危险的，
我们从三年前的钴案件觉
悟到，其价格如此之高导
致人们最终寻找其他形式
的电池。这就是触发磷酸
铁锂（LFP）诞生的因素之
一。”

他表示，镍也一样，如
果镍的价格太高，那么电
池行业也会寻找其他替代
品。

“因此，如果我们的价
格太高，人们就会寻找其
他替代品，目前技术发展
非常快。”

他接着强调，镍基锂
电池可以回收利用。然

而，LFP尚不能回收。
“但要记住，锂电池可

以回收，而磷酸铁锂电池
至今仍无法回收，但其技
术仍在不断发展。我们很
庆幸能够和中国一起开发
LFP，之前我们也和中国
与其他国家一起开发锂电
池，”他如斯说。

与此同时，他还回应对
镍价下跌的批评。鲁胡特

声称，我们应该能够比较
近10年来镍价格的走势。

“大宗商品的周期性，
无论是煤炭、镍、锡还是
黄金等起落不定，但如果
我们观看过去1 0年来，
世界镍价一直处在15000
美元左右。而事实上，在
2014-2019年期间，当我
们开始下游化时，镍的平
均价仅12000美元。”

除此之外，鲁胡特指
出，印尼正在进行的下游
计划对经济非常有利。

“我们通货膨胀率曾
经 低 于 3 % 吗 ？ 只 有 现
在。44个月以来我们的出
口曾经有过顺差吗？也只
有现在，那是为什么？老
实说，进行下游化。在世
界经济不确定的形势下，
我们仍然可以保持5%增
长率，并且我们仍在努力
争取5%以上，明年可能
达到6%。”他如斯说。
（fd）

【本报讯】印尼经济统
筹部长埃尔朗加·哈尔塔
托宣布政府计划建立“努
山达拉群岛之环”走廊，
以重新刺激包括北爪哇、
南苏门答腊、南苏拉威西
和东加里曼丹在内的国民
经济。

埃尔朗加表示，爪哇北
部地区对印尼具有重大的
经济价值。在这个地区，
有一些大型工业区，包括
勿加西、加拉横、普哇加

达、巴丁班、直葛、巴
塘、三宝垄、肯德尔、图
班和格雷西。

周三（1月24日），他
说：“爪哇北部地区已经
成为一个拥有高速公路的
经济走廊，物流行业现状
因而良好。”

苏门答腊南部的经济
正在快速增长，苏拉威西
南部的经济也正在蓬勃发
展。此外，政府目前正在
东加里曼丹建设新首都。
未来，南加里曼丹、西加
里曼丹和努山达拉首都将
有新的经济走廊。

他解释说：“这些经济
走廊将会形成‘努山达拉群
岛之环’。连接这些经济走
廊的是浅水且波浪较小的爪
哇海。这将连接‘努山达拉
群岛之环’的物流。”

此外，他强调，“群岛
之环”走廊这个巨型项目
也将在印尼粮食安全中发
挥战略作用。这是因为，
政府计划继续开发由苏哈
托总统在中加里曼丹启动
的食品产业园区。

食品产业园区现在已经

开始生产，政府拟对其进
行强化，加强灌溉力度，
以提高收益，同时提高现
代农业系统。就像制造业
已经实施了4.0工业，而农
业只有2.0。

埃尔朗加说：“这是
我们必须解决的差距，因
此‘努山达拉群岛之环’
将成为下一个经济增长的
驱动力。这个区域也将成
为推动印尼东部经济增长
的中心。”

未来，爪哇主要走廊将
有许多国家战略项目。因
此，希望不会有任何干扰
或破坏，如物流。

他表示，建设中的苏邦
县巴丁班港口，可以将物
流成本降低10%。这个港
口补充了丹绒布录、丹绒
马斯和丹戎佩拉克。巴丁
班对爪哇西部的工业，特
别是汽车和其他制造业，
非常有帮助。

通过这个倡议，埃尔朗
加表示希望印尼的经济不
仅仅是以爪哇为中心，其
他地区的经济也将蓬勃发
展。（cx）
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【本报讯】周四（1月25
日），印尼普选委员会在
雅加达由其主席哈辛·阿
沙里主持的活动中，同时
为全印尼574万1127名投票
组织小组（KPPS）成员在
7.1万个地点举行了宣誓就
职仪式。他们立即接受了
同步的技术指导，其中包
括投票的技术细节。

哈辛称，与之前的选举
不同，之前只对每个投票
站的一个投票组织小组人
员提供技术指导，在2024
年选举中，每个投票站的
7个工作人员都从普选委员
会获得了技术指导。

他在宣誓仪式后说：“
当然，主要目的是提高选
民在投票站使用选举权的
资格。此外，如果这7个人
受过培训，那么他们也有
机会相互提醒对投票和计
票的理解和技术能力。”

哈辛接着称，这一举措
也旨在提高2024年选举的
专业性、问责性、诚信和
透明度。技术指导将持续
到1月26日至27日。

此外，哈辛还宣布了在

全印尼7.1万个宣誓就职
地点种植570.9898万棵树
苗的活动。植树造林旨在
保护环境，这是因为树干
必须被砍伐以满足纸张和
投票箱的需求。

据哈辛称，以纸张为
主要材料的选举物资需要
6.5989万吨。按照计算，
每棵树苗相当于11.6公斤
纸张。因此，如果种植的
所有树苗的数量乘以11.6
公斤，那么结果相当于
6623.4816万公斤纸张或

6.6234万吨纸张。
普选委员会的三个步

骤，即投票组织小组成员
的宣誓就职、技术指导和
同步的植树活动，随后获
得了印尼世界纪录博物馆
（MUR I）的认可，并宣
布普选委员会创造了三项
世界纪录，分别是同时宣
誓就职的最多选举组织成
员、同时向最多选举成员
提供技术指导和由最多选
举组织成员同时种植的最
多树苗。（cx）

国会秘书长与KAI和KCIC签合作协议

为公务出差国会官员提供礼宾服务

周四（1月25日），印尼国会秘书长尹德拉（中）、秘书
处行政副主任苏马里延多诺（左）、会议副主任苏帕丽哈
尔蒂妮（右）与印尼铁路公司总经理迪迪克（左二）和中
印尼高铁公司总经理斯拉梅（右二）在雅加达国会大厦签
署谅解备忘录后展示该备忘录。

政府拟建立“努山达拉群岛之环”走廊

或将成为下一个经济增长驱动力
投票组织小组成员宣誓就职和植树造林

印尼普选委员会获MURI三项奖项

周四（1月25日），印尼普选委员会主席哈辛（中）和秘书
长伯纳德（右）在雅加达梅林恩酒店举行的同时宣誓就职投
票组织小组成员和印尼纪录博物馆纪录奖颁发活动上，从印
尼纪录博物馆运营总监尤淑夫（左）手中接受了奖项。

鲁胡特部长声称

镍价过高对经济不利

周二（23/1），中苏拉威
西省莫罗瓦利县Siumbatu村
镍矿区拍摄的航拍照片。



【本报讯】在20 2 4年
初，国家警察对211名警
员，其中在几名地方警察
局的公共关系主任（kabid 
humas）进行职位调动。

根据国家警察部公共信
息主任埃尔迪·查尼亚戈
（Erdi A. Chaniago）警
察上校于1月25日表示，
为了职业的发展和提高警
员的能力，这211名警员
接受职位调动。

根据国家警察人力资源
（SDM）助理德迪·普拉
塞蒂奥（Dedi Prasetyo）
警察少将发布四项电报，
四项电报的内容提到对211
名警员进行职位调动，其
中在ST/170/I/KEP./2024
电报的内容提到1 4名警
员，ST/171/I/KEP./2024
电 报 提 到 8 7 名 警
员，ST/172/I/KEP./2024

电 报 提 到 9 1 名 警 员 及
ST/173/I/KEP./2024电报
提到19名警员都接受职位
调动。四项电报由国家警
察人力资源代表国家警察
于1月23日正式签署。

几名公共关系主任接
受职位调动的其中有西爪
哇省公共关系主任Ibrahim 
Tompo警察上校被任命为国
家警察公共关系第一级，
此前担任国家警察公共关
系部社区教育政策分析师
（Anjak）的Jules Abraham 
Abast警察上校代替Ibrahim 
Tompo警察上校担任西爪哇
省公共关系主任。

南苏拉威西警察局公共
关系主任Komang Suartana
警察上校被任命为国家警
察公共关系Yan Infodok部
主任，Didik Supranoto警察
上校代替Komang Suartana
警察上校担任南苏拉威西
警察局公共关系主任。

除了公共关系主任以
外，国家警察也对警察分
局主任进行职位调动，其
中Pesisir Selatan警察分局
主任Novianto Taryono Pu-
tranto警察上尉被任命为西
苏门答腊警察局发展和职
业部主任，Nurhadiansyah
警察中校代替N o v i a n t o 
Taryono Putranto警察上尉
担任Pesisir Selatan警察分
局主任。（yus）

【本报讯】雅京特区省
政府提供新的心导管检查
服务设施或心脏导管插入
术实验室（Cath Lab），
这些设施正在雅加达五个
地区的所有大型地区综合
医院（RSUD）中建设。

雅京特区暂摄省长赫
鲁（Heru Budi Harto-

no）表示，在每个地区拥
有“Cath Lab”设施非常
重要，因为心脏病患者需
要快速治疗。

赫鲁周四（1月25日）
在雅加达南区视察Pa s a r 
M i n g g u地区医院的Ca t h 
Lab服务时表示，“必须留
出‘黄金时间’，以便在

发生心脏病等情况时能立
即救治，在五个区域已做
好准备并方便使用。”

除此之外，这个“导管
实验室”设施也是卫生部
门转型的一种形式，也是
开发优质和优先服务的努
力。赫鲁说，“Cath Lab
已经存在于大型医院中，
我们正在努力在每个地区
都有Cath Lab。” 

除了雅加达南区的Pasar 
M i n g g u地区综合医院之
外，雅加达中区的Tarakan
地区医院、雅加达东区的
Pasar Rebo地区医院、雅
加达西区的Cengkareng地
区医院和雅加达北区的
Koja地区医院也设有“导
管实验室”设施。

赫鲁向雅加达市民寄
语，要保持健康的生活方
式，以及定期检查心脏，
已保持心脏健康。 赫鲁
说，“照顾好自己的健

康，控制胆固醇，定期锻
炼身体，采取健康的生活
方式并定期检查自己的健
康状况。”

雅京特区卫生局局长
阿妮.露丝皮塔瓦蒂（Ani 
Ruspitawati）表示，Cath 
Lab服务是通过涉及社区的
网络建立的。 普通人可以
接受培训，以便如果周围
的人遇到紧急情况包括心
脏病发作，他们可以提供
急救。然后，将其送往能
够为心脏提供服务的医疗
机构（faskes）。

对于想要在正常情况下
而非紧急情况下检查各种
疾病的人，可以前往社区
卫生中心（Puskesmas）
。阿妮确保，社区卫生中
心已配备基本的心脏护理
服务。但如果出现紧急情
况，例如心脏病发作，可
以立即联系RSUD急救中
心。 （pl）
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政府的绩效再次受到关注。不是因为其成就，
而是因为在增加数字税收入方面并没有达到最佳效
果。数字税是指通过电子系统进行的交易增值税
（PPN-PMSE）。

这种税收筹集不充分的情况不仅发生在去
年，而是从2020年已是如此。根据财政部的记
录，2020年通过电子系统进行的交易增值税实际
收入仅达到7314亿盾，随后在2021年跃升至3.9兆
盾，2022年再次增加至5.51兆盾，最终在2023年
达到6.76兆盾。

乍一看还不错，收入总是逐年增长，但实际上
在这段时期内实现的收入仍远远没有达到国家数
字经济的潜力。印度尼西亚央行（BI）仅记录了
2023年的电子商务交易，即电商交易已实行11% 
的增值税税率。2023年的电商交易增值税（VAT-
PMSE）潜在收入理应可以达到49.91兆盾。但是国
家却只能将 6.76 兆盾上缴国库。这意味着潜在的
未征收税款大约还有43.15兆盾。

如果从印度尼西亚数字经济的商品总价值
（GMV）来计算，电商交易增值税的收入潜力甚至
更大。我们以2021年印度尼西亚的商品总价值，即
数字经济潜力为例。根据经济和金融发展研究机构
（INDEF）的数据，印度尼西亚数字经济的潜力达
到700亿美元，约为1050兆盾。

想象一下，当年我们如果能够从数字经济潜力
中获得整个电商交易增值税（PPN-PMSE）的潜
力，意即我们当时就算仅征收10%，国库现金就会
额外增加105兆盾。遗憾的是，印尼在2021年仅从
电商交易增值税中获得3.9兆盾的金额。

事实上，印尼的数字经济潜力逐年增加，但数
字经济的快速增长并没有立即导致该经济部门的国
家收入加速增长，令人惋惜之至。

因此，当我们看到2020年到2023年间的电商交
易增值税带来的国家实际收入不断在增长时也高兴
不起来，须知国家本该获得的潜力远远大于该时期
的实际收入。

由于每年面临的问题大致相同，一些人怀疑今
年的电商交易增值税收入潜力是否能达到最大化。
换句话说，预计收入将难以达到目标，尽管按年度
计算仍将增长。总之，仍然有一些未开发的潜力，
因此让其进入国库的巨大机会未必可以把握住。

尽管电商交易增值税的基础是不受限制的在线
活动，为什么印尼的数字税收收入无法充分发挥其
潜力？本报认为数字税收问题非常复杂而广泛。倘
若把所有问题都归咎于政府，这也是不公平的。

众所周知，政府经常受到关于数字经济税收的
外部压力，特别是来自在全球范围内运营其大型数
字公司的超级大国的压力。

按11%的增值税税率计算，去年电商交易增值
税的收入潜力本应达到49.91兆盾。然而，事实证
明，国家只能把6,76兆盾纳入国库。这意味着约有
43.15兆盾的潜在税收没有被征收。

如果政府的政策被认为对大型跨国公司不利，印
度尼西亚将会陷入麻烦。此外，政府仍然面临着数
据透明度的挑战，因此收到的税款远远低于预期。

为了应对这一挑战，增加对有义务征收增值税
的电子商务提供商公司的任命可能是一个解决方
案。然而，这些努力需要与一些国家加强双边数字
经济合作，以建立相互承诺和理解，这是双赢的解
决方案。

除此之外，政府需要制定成为监管电商交易增
值税收入坚实基础的基准，该基准可以采用其他国
家实施数字税的概念，这对于共和国税收的连续性
来说是理想的、合适的和可实施的。

“我从一开始就已经保
持中立以应对2024年选举
的来临，并不偏袒任何总
统和副总统候选人。”副
总统马鲁夫这样说道。副
总统马鲁夫评价，有关总
统和副总统候选人的选择
是一个非常保密和私人的
事情，我将于2月14日进行
投票，不让别人知道。

同时，副总统马鲁夫
回应佐科威总统称，总统
可以偏袒一方和参加竞选
活动的声明，副总统马鲁
夫称根据法律的规定，总
统是可以偏袒总统候选人
和参加竞选活动。

“有关佐科威总统的
声明已经清楚，根据在法
律规定中也被允许，有的
人赞同和不赞同，公众可
以评价对佐科威总统的声
明。”副总统马鲁夫接着
说。副总统马鲁夫对佐科
威总统的声明表示不成问
题，多方评价佐科威总统
已经违反政治道德。

佐科威总统于24日在
雅京东区哈林（H a l i m 
Perdanakusuma）空军基
地出席一场活动后向传媒
透露，总统和前进内阁部

长都拥有民主权和政治
权，也可以参加竞选活
动，最重要的是不能使用
国家的设施。这是根据总
统当天回应部长开始加入
2024年总统和副总统候
选人的胜选团队。

“每个民众都有民主
权利和政治权利，包括
前进内阁部长，总统也
可以参加竞选活动和选边
站。”佐科威总统这样表
示。

佐科威总统解释，总
统和部长的职位是公共和

政治官员。因此，竞选活
动是每个民众的民主权利
和政治权利，包括总统和
部长。  

根据普委会主席哈西
姆·阿西阿里（Hasy im 
Asy’ari）于25日在媒体
记者提问中解释，若佐科
威总统在2024年大选中
出席竞选活动，总统向自
己申请休假，主因是我们
只有一位总统。

原则上，总统的政治
权利已受法律规定的保护
和监管。根据2017年第

281条第7号关于总统出
席竞选活动条件的法律规
定，总统必须申请休假，
在竞选活动期间禁止使用
国家的设施，除非总统护
卫队（paspampres）。

根据这项法律规定的
内容，总统在休假期间不
属于国家责任的范围，这
意味着总统不收到工资和
津贴。每位部长要参加竞
选活动，必须遵守这项
2017年第281条第7号法
律规定，必须向总统申请
休假。（yus）

副总统强调在2024年选举中保持中立

副总统马鲁夫（中）回答记者提问。

【本报讯】副总统马鲁夫（Ma’ruf Amin）于1月25日向媒体记者强调，我个人在

2024年选举中保持中立。

大国压力与透明度挑战下
电商增值税收远低于预期

雅京省政府在五个地区医院

提供心导管插入术实验室设施

雅京特区暂摄省长赫鲁周四（1月25日）视察雅加达南区
Pasar Minggu地区综合医院（RSUD）的“Cath Lab”服务。

接受外媒新闻周刊采访

帕拉波沃致力于加强印尼国防和安全

2号总统候选人帕拉波沃.苏比安多周一（22/1）在西爪哇
勿加西Medan Satria向肉丸小贩致意。

【本报讯】序列号为
2号的总统候选人帕拉波
沃.苏比安多（P r a b ow o 
Sub ian to）在接受美国媒
体新闻周刊（Newsweek）
采访时表示，他致力于加
强印尼的国防和安全。

帕 拉 波 沃 周 四 （ 1 月
2 5日）在书面声明中表
示，“加强安全对我来说
是重要的事情之一。作为
国防部长，我已经表明了
对良好管理和改进军事和
安全部队的承诺。当然，
这将继续下去。”

帕拉波沃计划扩大国
防和安全，使其不仅仅关
注军事方面。帕拉波沃表
示，如果他赢得2024年总
统选举，他将加强粮食、

能源和饮用水安全。他
说，我们当然需要强大的
军队，随时准备保卫我们
的每一寸领土，并能够应
对安全挑战。但是，如果
我们不能保证粮食、能源
和饮用水的独立，这就足
够了吗？我不这么认为。

除此之外，帕拉波沃还
表示，必须通过最大限度
地利用本国的人力资源来
消除贫困。教育、卫生与
和平因素也是促进国家安
全的重要方面。

帕拉波沃说，如果我们
不扩大我们的工业，不投
资于我们的人力资源，不帮
助他们摆脱贫困，不提供教
育、健康和机会，如果我们
不增强我们人民的凝聚力，

那么粮食、能源和饮用水安
全会可持续吗？

不仅如此，帕拉波沃的
竞选搭档吉布兰也决心通
过为人民创造全面繁荣来
保障国防和安全。

帕拉波沃补充说，“
我相信，我们通往真正安
全和强大的印度尼西亚的
道路是通过我们国家的发
展、我们人民的福祉和我
们社会的力量。”（pl）

【本报讯】普委会确
保，排序和折叠选票及
选举后勤包装的工作阶
段将于2月1日在各县市
能够完成100%。

普委会委员伊达姆·
霍利克（Idham Kholik）
于1月25日视察在日惹特
区Bantul县的普委会物流
仓库时表示，在Bantul县

的排序和折叠选票的过
程已经完成，日前我们
仍对选举后勤包装的过
程进行监督。

“ 我 于 2 5 日 出 席 在
日惹特区举行的投票组
织小组（KPPS）成员宣
誓就职后，根据视察在
Bantul县的普委会物流仓
库，我们确保，排序和

折叠选票及选举后勤包
装的的工作阶段可以在
2月1日能够完成1 0 0%
。”伊达姆如斯阐述。

伊 达 姆 还 表 示 ， 选
票分拣和折叠及物流包
装的过程，包括在投票
站（T P S）的投票箱等
其他设备没有发现任何
问题。有关选票损坏的

问题，我们对此已经处
理了，并计划在2月1日
前可以运送至地方普委
会。

普委会再次确保，各
地区选举后勤的准备阶
段均进展顺利，包括分
类和折叠选票和包装，
所有选举后勤必须准时
处理完成。（yus）

为职业发展和提高警员能力

国警对公关主任进行职位调动

国家警察部公共信息主任埃
尔迪·查尼亚戈警察上校举
行记者会。

普选委员会确保

供选举后勤包装过程2月1日完成
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这五项举措分别是：
促进原材料供应、促进
熟练人力资源供应、促
进市场改善和加强市场
参 考 研 究 、 促 进 生 产
力、产能和产品质量的
提高，以及促进有利的
商业环境和增加投资。

工业部农工业总局局
长普图·朱利·阿迪卡
（Putu Juli Ardika）在此
间发表的一份声明中解
释说：“在促进原材料
供应方面，将通过改进
工作来实现，重点是提
供更好的准入条件，以
便通过促进家具业原材
料物流中心来实现理想
的家具原材料供应链模
式。”

其次，将通过优化肯
德尔家具和木材加工理
工学院的作用来促进合
格人力资源的供应。工
业部所属的这一职业教
育机构已根据市场需求
实施了动态课程。

同时，为了促进市场
改善和加强市场参考研
究，工业部经常为家具
行业企业参加国内和国

际展会提供便利。
他说：“政府还通过

使用国内产品积极促进
国家收支预算（APBN）
，这对家具行业企业来
说也是一个增加国内市
场的机会。”

促进提高生产力、产
能和产品质量的努力之
一是通过木材加工业机
械/设备重组计划在技术
领域开展的，其形式是
根据标准为部分机械/设
备采购更换提供补偿。
该计划旨在支持机械/设
备技术的更新，以提高
生产率。

“此外，工业部还正
在实施一项家具设计概
念开发计划，其形式是
家具设计师和工业家之
间的合作研讨会。产品
质量的提高也得到了印
尼国家标准（S N I）和
印尼国家工作能力标准
（SKKNI）应用的支持，
他补充说。”

他表示，除了这些政
策外，政府还将继续努
力为家具行业企业创造
有利的商业环境，包括

以税收减免的形式提供
税收激励设施，以及简
化进出口手续。

他 阐 述 ： “ 除 了 继
续扩大对传统和非传统
市场的出口，家具业者
也不应放弃国内市场。
随着生产创新效率的提
高，国内消费者也将能
够享受到本国儿童制造
的优质家具产品。”

那么，随着家具消费
者环保意识的增强，预
计也会刺激行业企业继
续在生产方面做出改进。

“ 目 前 ， 我 们 的 家
具行业企业家应该提高
效率，利用可持续原材
料来源，更加环保，参
与实施循环经济，在减

少温室气体排放方面发
挥作用，同时还能生产
以生态设计为基础的产
品，”他说。

印尼被认为在家具和
陈设业的发展方面仍有
巨大的机遇，因为它拥
有丰富的原材料，包括
各种类型的木材，包括
美兰蒂木、柚木、桃花
心木和相思木。

需 要 鼓 励 将 这 些 自
然资源下游化或提高其
附加值，以促进国家经
济 增 长 。 另 一 方 面 ，
印 尼 是 全 球 8 0 % 藤 条
的产地，印尼还拥有竹
子的潜力，这为开发下
游 产 品 提 供 了 巨 大 机
会。(vn)

工业部重点实施五项战略

以提高家具行业绩效
【本报讯】工业部致力于实施五项战略

政策，以提高家具行业的业绩，力争在

2022年该行业的出口额达到25亿美元。

图示工业部农工业总局局长普图·朱利·阿迪卡（Putu 
Juli Ardika）。

【本报讯】油气下游
工业活动安排机构（BPH 
Migas）表示，2024年燃
油分配额增至19 0 0万千
升，来应对2024年大选的
需求。

BPH Migas主任埃里
卡·雷特诺瓦蒂（E r i k a 
R e t n o w a t i ）在茂物县
说：“关于大选期间的分
配额问题，这已经在预料
之中，因为2024年的分配
额比2023年多得多。2024
年补贴柴油分配额为1900
万千升，比20 2 3年多出
200万千升。”

尽管分配额增加了，但
埃里卡保证，2024年的补
贴燃油数量足够，所以将
支持社区活动的需要。

她还表示，BPH Migas

继续加强监管，并改善补
贴燃料的分配流程，以避
免出现高于预期的消费高
峰。

据埃里卡估计，通过这
些控制措施，今年的柴油
消费量增幅预计不会超过
5%。

根据BPH Migas的记
录，截至2023年12月28
日，补贴柴油实际分配量
达到1764万千升，占配额
1700万千升的102.69%。

同 时 ， 补 贴 煤 油 的
实际分配量为48 . 9万千
升，占配额5 0万千升的
97.89%。

进一步，Pertal i te（90
号汽油）的实际分配量为
2977万千升，占配额3256
万千升的91.43%。(er)

【本报讯】印尼经济改
革中心（COR E）经济学
家伊娜·普里米亚纳（Ina 
P r imiana）表示，印尼制
造业产值对全球的贡献达
到2410亿美元，使印尼跻
身制造业产值贡献最大的
10个国家之列。

她 在 雅 加 达 举 行 的 
“2024年战略部门经济展
望 ”讨论会上说：“实际
上，我们是对制造业产出
贡献最大的前10个国家之
一。尽管中国现在的状况
也不太好，但美国已被中
国超越。

这位印尼Padjadjaran大
学（Unpad）的教授说，
制造业也是印尼最大的
投资目的地，占20 2 3年
1月至11月投资实现额的
41.2%。

她还说，中国已超过
美国成为最大的制造业国
家，2021年的产值将达到
4.9兆盾。

尽管已被中国超越，但

美国仍以2.4兆盾的产值
位居第二。

印尼制造业的表现相
对较好。2023年12月，印
尼制造业采购经理人指数
（PMI）升至52.2，高于
亚洲、美洲和欧洲国家的
制造业采购经理人指数。

印尼的制造业采购经

理人指数为56，仅低于印
度。

他说：“亚洲国家的制
造业采购经理指数甚至连美
国和欧洲也不如印尼。它们
都低于50，出现了下降。”

2023年12月，有15个
分行业的工业信心指数
（IKI）有所增长，对非油

气加工业的国内生产总值
贡献率达到86.3%。

这些分行业包括饮料、
食品烟草加工、皮革和
鞋类、其他运输设备、服
装、家具、基本金属以及
汽车、拖车和半拖车。

平均而言，这些分部门
除了满足国内需求外，还
有来自海外的订单。国内
订单占73%至95%，海外
订单占28%。这表明每个
工业分部门的表现都相当
不错。

2 0 2 3年 1月至1 1月期
间，印尼出口额最大的五
个工业部门分别是：基本
金属、食品、化学品和化
学品产品、汽车、拖车和
半拖车，以及其他加工。

与此同时，同期进口
额最大的五个工业部门是
机械和设备永利国际娱乐
（不包括其他）、化学品
和化学品货物、计算机、
电子和光学产品、基本金
属，及食品。(vn)

【本报讯】国粮署署
长巴尤·克里斯纳穆尔蒂
（Bayu Krisnamurthi）确
保，国粮署的大米库存能
够应对2024年的斋月和开
斋节的需求。

巴 尤 参 观 国 粮 署 雅
加达椰风新城（K e l a p a 
G a d i n g）现代化仓库时
说：“国粮署的大米库存
足以满足年关、斋月和开
斋节，直至 2024年上半
年的大米需求。”

他保证，2024年上半年
之前的大米储备已达160 
万吨。

“我可以肯定，至少在
2024年上半年之前，大米

储备的准备工作已经相当
成熟，一切都已就绪，”
巴尤说。

巴育说，自从实施现代
化以来，国粮署的大米质
量得到了保证，在紧急情
况下或克服大米和其他食
品需求激增的需要时，可
以迅速进行分配。

同一场合，国营企业部
副部长Kartika Wirjoatmodjo
对国粮署将稻谷加工成大
米的机械设备表示赞赏。

副部长赞赏国粮署为引
进机械设备所做的努力，
以确保大米的供应、质量
和品质不断提高，并获得
清真认证。(er)

【本报讯】北塔米纳
天然气分控股公司—PGN
公司签署了一份谅解备
忘录（MoU），通过Kar�MoU），通过Kar�），通过Kar�Kar�
ya Mineral Jaya（KMJ）
公司从国内供应液化天然
气（LNG），其生产来源
来自努努坎区块的Bunyu 
LNG项目。

PGN战略与业务发展总
监Rosa Permata Sari在此
间发表声明称，PGN需要
从印尼供应商获得可靠的
天然气供应，并通过公司
的天然气输配管道网络输
送。

她认为，印尼国内最新
的天然气平衡预测显示，
自2024年起天然气产量将
下降。

她继续说，这种情况使
得PGN需要国内液化天然
气供应，其中之一就是来
自Bunyu LNG项目从努努
坎区块供应。

PGN战略与业务发展总
监Rosa Permata Sari和KMJ
公司总裁Iriawan Yulianto
在雅加达签署了谅解备忘
录。

她补充说，PGN预计明
年液化天然气在天然气供
应结构中的比重将有所增
加。这与几家生产商的管
道天然气供应量自然下降
的动态是一致的。

KMJ液化天然气预计将
于2028年开始生产，计划
产能为60 MMSCFD。PGN将
是有兴趣购买该液化天然
气产量的潜在买家之一。

她认为，PGN和KMJ还
同意在参与开发液化天然

气基础设施项目方面寻求
其他合作机会。

这是因为除了需求之
外，PGN在天然气行业的
丰富经验也将对项目的实
施产生积极影响。

该国内液化天然气供应
计划将输送到天然气分控
股销售区，该销售区已有
阿伦液化天然气接收站、
西爪哇浮式储存再气化装
置（FSRU）和楠榜浮式储
存再气化装置等液化天然
气接收设施。

她称：“天然气分控股
公司欢迎在供应和开发液
化天然气加工基础设施方
面的合作潜力。”

希望与KMJ的合作能够
提高天然气分控股公司为 
PGN客户提供服务的可靠
性，并为双方带来积极的
利益。

“我们获得的分配是工
作区的分配，供我们开发
和加工成液化天然气。我
们也非常欢迎在基础设施
发展方面的合作，因为这
对我们管理那里的资产非
常重要。希望这种合作能
得到加强，以便我们能及
时签署 液化天然气买卖协
议，”她补充道。

她声称，在技术掌握
和天然气基础设施开发方
面，双方可能会继续与
KMJ合作。

鉴于 P G N已经进入天
然气业务生态系统，因
此可以更容易地进行沟
通。PGN还可以支持KMJ
在生态系统中共同发展的
需求，她进一步称。(vn)

【 本 报 讯 】 国 电 指
出，20 2 3年的售电量达
285.23太瓦时，与2022年
的270.82太瓦时相比，增
长5.32%。

国电公司总经理达尔玛
万（Darmawan Prasodjo） 
解释说，公司所取得的成
就是业务发展观点转变的
结果。

达尔玛万在一份声明中
说：“过去的停滞不前、
后知后觉、只以供应为导
向，现在以充满活力的扩
张性业务、前瞻性、以需
求和客户满意度为导向而
发展。”

国电的数据显示，商
业部门是主要支柱之一，
增长率达到12.53%。同

时，工业部门是售电量的
最大贡献者，占总售电量
的30.72%。

此外，国电还表示，2023
年取得的积极成果，得益于
公司的扩展战略。

扩展战略之一是通过 
“用电户自备电力收购计
划”实施的，该计划邀请
商业和工业客户从使用自

备发电厂，转换使用国电
的电力。

2023年期间，10家大
型用电户参与了国电的自
备电力收购计划。20 2 3 
年4月，参与该计划的四
家公司，分别是位于西
爪省的South Pacific（33 
兆 伏 安 ） 和 Y a m a h a 
Indonesia（7.5 兆伏安）

、以及位于雅加达的Grand 
Indonesia I（10.5兆伏
安）和Grand Indonesia 
II（11 兆伏安）。

2023年5月，位于西爪
省的Bridgestone Tire参
与国电的自备电力收购
计划（9. 6 9兆伏安）。
接下来是202 3年10月，
四家公司分别是位于西

爪省的Pindodeli I（45兆
伏安）Pindodeli II（45
兆伏安）、位于万丹省
的Indah Kiat Serang（58
兆伏安）、位于西爪省
的Aspek Kumbong（40
兆伏安）和Indah Kiat 
Tangerang（8.66兆伏安）
参与国电的自备电力收购
计划。(er)

BPH Migas：为应对2024年大选需求

补贴柴油分配额达1900万千升

BPH Migas主任Erika Retnowati（左二）在西爪省茂物县举行
的业绩发布会上，发表演讲。

PGN公司签署谅解备忘录

通过KMJ公司从国内供应LNG

PGN战略与业务发展总监Rosa Permata Sari与Karya Mineral Jaya（KMJ）
总裁 Iriawan Yulianto 在雅加达签署了一份谅解备忘录，内容涉及
从努努坎区块的Bunyu LNG项目供应液化天然气（LNG）。

国粮署署长确保

2024年斋月和开斋节期间大米库存充足

12月30日，国粮署署长Bayu Krisnamurthi与国营企业部副部长
Kartika Wirjoatmodjo和国家食品局（NFA）局长，参观国粮署
雅加达椰风新城（Kelapa Gading）现代化仓库。

印尼经济改革中心经济学家：

印尼制造业对世界的贡献达到2410亿美元

印尼经济改革中心（CORE）经济学家、印尼Padjadjaran大学
（Unpad）教授伊娜·普里米亚娜（Ina Primiana，中）在雅加
达举行的2024年战略部门经济展望 ”讨论会上发表演讲。

2023年售电量达285.23太瓦时国电：同比增长5.32%



该监管机构坦承，
外国风险投资公司的存
在通过向这些初创公司
投资来协助印尼的初创
生态系统。然而，监管
机构继续鼓励无牌外国
风险投资公司在我国申
请许可证。 

O J K金融机构、风
险投资公司、小额信
贷机构和其他金融服

务机构监督执行主任
阿古斯曼（Agusman）
在雅加达说：“事实
上，在P2SK法中，如
果没有许可证，就必
须先申请许可证，否
则就会产生后果”。

阿 古 斯 曼 表
示，OJK确保继续与向
印尼当地初创企业注
资的外国投资者进行

沟通和协调。此外，
监管机构还将利用协
会 继 续 加 强 领 域 内
的协调。包括税务问
题，OJK将进行研究并
与处理这些问题的当
局进行协调。

他说：“他们的存
在很好，非常积极。
我们希望这种安排不
会造成不利影响，因
为他们出席得很好。
因此，我们将开展持
续沟通，加强协调配
合”。

参考2024年1月23
日推出的《2024年至
2028年风险投资公司

发展和强化路线图》，
尚未获得OJK许可的风
险投资组织者是该行业
面临的挑战之一。 

根据OJ K数据，目
前各方尚有不少尚未
获得OJ K营业许可的
风险投资融资业务活
动。风险投资的存在
无疑有助于满足初创
企业和中小微企业的
融资需求。 

最初并没有专门监
管风险投资的法律，
因此许可义务不受制
裁 。 然 而 ， 自 2 0 2 3
年 《 P 2 S K 法 》 颁 布
以来，凡是在没有营

业许可证的情况下，
在业务合作伙伴或债
务人的业务发展背景
下，通过资本参与和/
或融资在一定期限内
进行融资活动的人，
将受到制裁。

OJK在该路线图中
写道：“制裁条款给
予三年过渡期，并将
于2026年1月12日起生
效。为了履行P2SK法
的授权，OJK将采取各
种措施，以便风险投资
业务的实施许可义务可
以很好地履行，不会对
工业和经济产生负面影
响”。（asp）

印度尼西亚商报，2024年1月26日，星期五 第4版印尼金融 MONETER  INDONESIA

OJK要求外国“天使”投资者遵守金融综合法
【本报讯】金融服务管理局(OJK)

要求外国风险投资(VC)公司或“天
使”投资者遵守《金融部门发展和强
化法》(UU P2SK)或《金融部门综合
法》。

【本报讯】周四（2024年1月25
日）综合股价指数（综指/ I H SG）
收盘下落。早盘结束时，综指下落
18.07点或-0.25%至7245.89点。
但在下午收盘时，却下落4 9 . 7 8 1
点或-0 . 6 9%，报收于71 7 8 . 0 4 2
点 。 L Q - 4 5 指 数 下 落 6 . 4 5 点
或-0.67%，报959.797点。

亚洲股市上下不一，日本指数上
升9.99点或0.028%，报36236.47；
香港指数上升312.09点或1.96%，报
16211.96；上海指数上升85.34点或
3.03%，报2906.11；海峡时报指数下
落5.69点或-0.18%，报3147.64。

根据idx.co.id的数据，我国整天
的交易总共发1031150次，有152亿
05890906份股票易手，总值9兆8797
亿01933028盾。涨价的股有273种，
落价的股有276种，364种持平。外资
净售490亿2000盾。

涨价的股票当中：D S S A ( D i a n 
Swas t a t i k a股)涨价13200盾，现价
147700盾；ITMG（印多矿业公司股）
涨价750盾，现价26525盾；UNTR（
联合拖拉机公司股）涨价57 5盾，
现价23125盾；CBUT（Citra Borneo 
Utama股）涨价370盾，现价1855盾。

落价的股票当中：SMMA（Sinarmas 
Multiartha股）落价2275盾，现价19100
盾；DCII（DCI Indonesia股）落价600
盾，现价38900盾；CUAN（Petrindo 
Jaya Kreasi股）落价500盾，现价8825
盾；RDTX（Roda Vivatex股）落价225
盾，现价13900盾。

盾币贬值113盾
周四，雅加达银行间即期美元汇率

(Jakarta Interbank Spot Dollar Rate/
JISDOR）收市，1美元以15826盾中间
价值，比先前价值15713盾，盾币贬
值113盾。（asp）

综指下落49点至7178.042点

1美元兑15826盾

黄金行情
1月25日 ANTAM国营矿产公司报价

5克金片 ：5105000   盾卖出 5395000  盾买进 

10克金片：10210000   盾卖出 10735000  盾买进

www.logammulia.com *增值税前的卖出

证券交易所股价指数

部门 指数 波幅(%)

      
   

2024年1月25日 印尼西部时间17:00 WIB

 7178.04 -0.69

 969.80 -0.67

 527.89 0.18

 2136.79 1.04

 1289.01 0.32

 1088.36 0.63

 701.06 0.04

 854.95 -069

 1316.67 -0.63

 1516.15 -1.78

 698.69 0.17

 4128.12 -0.41

 1531.26 -0.49

综合指数

LQ45

JII 

IDXENERGY 

IDXBASIC

IDXINDUST

IDXNONCYC 

IDXCYCLIC

IDXHEALTH

IDXFINANCE

IDXPROPERT

IDXTECHNO 

IDXINFRA  

  全球股市

亚股

日经指数 6236.47  涨 9.99

韩国综合 2470.34  涨 0.65

香港恒生 16211.96  涨 312.09

上海综合 2906.11  涨 85.34

欧股

英国FTSE 7528.52  涨 0.85

德国DAX 16827.70  跌 62.22

法国CAC 7446.59  跌 9.05

荷兰AEX 809.87  涨 2.94

Http://tw.stock.yahoo.com 25/1/2024 16:43

美股

道琼工业 37806.39  跌 99.06

那斯达克 15481.92  涨 55.97

S&P 500 4868.55  涨 3.95

Htpp://www.wsj.com 

*atclosesource: Dow Jones 4:00 PM 2024/1/24

最高盈利(Top Gainer)

最高受损(Top Loser)

序号 股代号 开盘 最后 变化 变化(%) 交易量   交易额(千)

序号 股代号 开盘 最后 变化 变化(%)  交易量  交易额 (千)

印尼股市行情 1月25日

 1 SMMA 21375 19100 -2275 -10.64% 17800 367317

 2 DCII 39500 38900 -600 -1.52% 500 19570

 3 CUAN 9325 8825 -500 -5.36% 14519100 132618202

 4 RDTX 14125 13900 -225 -1.59% 500 6960

 5 EDGE 4270 4050 -220 -5.15% 69200 284710

 6 PTRO 5450 5250 -200 -3.67% 2958400 15848285

 7 STTP 9700 9500 -200 -2.06% 3100 30310

 8 LPGI 3690 3500 -190 -5.15% 600 2122

 9 GGRM 20225 20050 -175 -0.87% 633500 12738320

 10 INKP 7775 7600 -175 -2.25% 4965800 38010335

 1 DSSA 134500 147700 13200 9.81% 8400 1220770

 2 ITMG 25775 26525 750 2.91% 1247900 32966505

 3 UNTR 22550 23125 575 2.55% 3391200 78178817

 4 CBUT 1485 1855 370 24.92% 160600 292441

 5 MLPT 1600 1900 300 18.75% 52300 87242

 6 PANI 4700 4840 140 2.98% 9493400 45514774

 7 SMGR 6025 6150 125 2.07% 8009900 49355947

 8 NICE 496 620 124 25.00% 160584800 93857922

 9 SONA 680 800 120 17.65% 160800 116113

 10 ADES 9450 9550 100 1.06% 54200 514732

雅加达分行

本币结算（LCS） CNY/IDR 2192
外币对印尼盾币牌价 Foreign Exchange Rate against IDR  
 

货币 汇买价 汇卖价 钞买价 钞卖价

Date:2024.01.25
Time: 09:00:00

AUD 10276.33 10352.33 0.00 0.00

CNY 2188.57 2201.57 2183.57 2206.57

EUR 17053.61 17172.61 0.00 0.00

GBP 19850.42 19990.42 0.00 0.00

HKD 2001.80 2012.80 1997.80 2016.80

JPY 105.64 106.54 0.00 0.00

SGD 11689.67 11766.67 0.00 0.00

USD 15650.00 15750.00 15645.00 15755.00

现汇FOREIGN 
CURRENCY 买进 卖出

印度尼西亚中央银行

TWD (google.com报导)          中间价 505.91

AUD 10300.77 10407.45

CNY 2182.43 2204.92

EUR 17008.95 17186.20

GBP 19877.40 20078.74

HKD 1999.80 2019.97

JPY 105.86 106.93

SGD 11670.21 11794.53

USD 15640.41 15797.59

  买进 卖出

中国快汇 (China Express Remittance) January 25. 2024

RMB-IDR  (人民币-印尼盾:  2194 卖出 ；USD-RMB  美元-人民币:7.1488 卖出)

外币名称

现汇FOREIGN 

CURRENCY

美元 USD 15683.50 15723.50 

新币 SGD 11694.51 11744.51 

港币 HKD 2007.27 2012.27 

日元 JPY 106.10 106.70 

欧元 EUR 17062.86 17132.86 

澳元 AUD 10308.20 10358.20 

英镑 GBP 19933.15 20023.15 

人民币 CNY 2192.26 2197.26

【 本 报 讯 】 2 0 2 3
年全年中亚银行（PT 
Bank Central Asia 
（BCA）Tbk，股代号
BBCA)发放的贷款增长
13.9%，净利达48.6兆
盾增长19.4%。

中亚银行董事总经
理Jahja Setiaatmajda
称，BCA发放的贷款量
在过去三年中翻了一
番。截至2023年12月，
企业贷款增长15%，达
368.7兆盾，商业贷款
增长7.5%达126.8兆
盾。 

他周四（25/1）在
雅加达举行的业绩发布
会上说：“自2023年5

月突破100兆盾水平以
来，中小企业贷款持续
增长，截至202 3年底
达107.9兆盾增长16%
。中小企业贷款增长在
商业贷款领域最高。
随着两届B C A博览会
（BCA Expo）的成功
举办，过去三年住房贷
款（KPR）和机动车贷
款（KKB）的新预订量
分别增长了2.3倍和2.6
倍。截至2023年12月，
该成就还推动住房贷
款总额达121.8兆盾增
长 11.7%，机动车贷
款总额达56.9兆盾增长 
20.8%”。

他表示，整个2023

年 B C A举办各种战略
活动，包括两届B C A 
Expo、BCA UMKM Fest 
2023和BCA Wealth 
Summit 2023，这些活
动对该银行业绩产生积
极影响，其中之一可以
从截至 2023 年 12 月
向中小企业和消费者领
域的贷款发放看出。

他表示，个人贷款
总额也增长21. 7％，
达16. 7兆盾，因此消
费贷款组合总额增长
了14.8％，达198.8兆
盾。BCA发放贷款总额
增长13.9%，达810.4
兆盾。

“ 截 至 2 0 2 3 年 1 2

月，对可持续行业的贷
款发放增长10.6%，达
202.6兆盾，高于9%
的增长目标，占BCA总
贷款组合的24. 8%。
该成就在一定程度上得
益于电动汽车贷款，该
贷款同比  增长近4倍，
达1.3兆盾。作为可持
续融资多元化的一种形
式，BCA 对绿色债券/
伊斯兰债券的投资额
达 1.6 兆盾，增幅为 
332%。”

Jahja 继续说，在资
金方面，第三方存款者
资金总额达1102兆盾增
长6%，从而推动 BCA 
总资产增长7.1%，达

1408 兆盾。活期存款
和储蓄基金 (CASA)约
占总存款的80%。

“到2023年，BCA
处理的交易总量增长
25.1%，达301亿笔交
易。手机银行渠道交易
量增幅最高，达41.6%
。截至2023年12月，客
户数量达3100，在过去
五年中增长了一倍”。

Jahja还表示，2023年
BCA的净利息收入（NII）
增长17.5％达75.4兆
盾。与此同时，非利息
收入增长5.5％，达23.9
兆盾，因此总营业收入
达99.3兆盾，或有所增
长14.4%。 （asp） 

2023年BCA发放贷款增长13.9%及净利达48.6兆盾

【本报讯】星展集
团研究预计，2024年首
季度的环境将更有利于
风险资产，以便投资者
加强投资组合。

星展银行（DBS）首

席投资官 (CIO) 侯伟
福 (Hou Wey Fook) 周
三（24/1）在雅加达表
示：“伴随着通胀率放
缓和美国央行推迟货币
紧缩的预测，美国基准

利率将达到峰值”。
在题为“智谈：潮

流变迁”的对话活动
中，侯伟福推荐，对于
股票，投资者可以关注
科技行业的质量增长和
二次需求。

同时，对于信贷和债
券来说，最佳位置（最
佳点）是 A/BBB 级信
贷，期限为3年至5年。

虽然如此，投资者
必须对利率上升后可能
积累的信用风险保持谨
慎。

在 本 次 活 动 中 ，
他还解释了奢侈品行
业的增长情况，该行
业在1996年至2019年
期间的复合年增长率
（CAGR）为6%。

他说：“这种增长

是由全球化和 Z 世代
的消费能力推动的”。

他认为奢侈品行业
具有强大的吸引力和巨
大的投资潜力。

此前美国央行或美
联储（The Fed）开始
收紧政策，16个月内总
计加息525个基点(bps)
，成为历史上最快、最
激进的加息周期。

侯伟福说：“这给
过去一年的股票和债券
创造了充满挑战的条
件”。

他继续说，在市场动
态中，杠铃策略(Barbell 
strategy)一方面关注能
产生收入的债券，另一
方面关注长期增长的股
票，这可能是一个解决
方案。（asp）

星展银行预计

2024年首季度将有利于风险资产

星展银行（DBS）首席投资官 (CIO) 侯伟福 (Hou 
Wey Fook)

印度尼西亚银行（央行/BI）指出，2023年数字银行业务交易达
58478.24兆盾，同比增长13.48%。图为周二（23/1），一位
买家在雅加达通过数字应用程序扫描印尼标准二维码（QRIS）
进行付款。

数字银行业务交易有所上升
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日前，Tiga raksa公司
秘书 Satria Syahrizal 
S a b i r 致达，该资本支
出 将 供 公 司 的 设 施 用
途。“2024年的资本支
出预算大约为410亿盾，
那是供建筑物和基础设
施、机械和设备、车辆
以及 IT的预算，包括硬
件和软件的技术需求，
以及其它的需求。”

S y a h r i z a l 阐明，今
年，并没有详细定下增
加的数目指标，但该数
字肯定每年会继续增加。

TGKA公司希望，新的
生产商能为TGKA公司在
2024年收入增加大约3000
亿盾。“TGKA公司并不
是针对某些市场领域寻找
新的生产商，而是根据产
品质量、有竞争力的产品
价格和公众需求。”

如此一来，TG K A公
司还未有扩展业务的计
划，该公司将继续聚焦
于发展已经运营的业务
领域。

Syah r i z a l也阐明，今
年，T G K A公司面临的
数项挑战，仍与世界经
济衰退的趋势有关，其
中，是由于世界多个地
区国家之间发生冲突和
气候变化的影响。

他声称，如果任由该
情况持续下去，可能会
扰乱我国的经济增长指
标。

至于TG K A公司支持
2 0 2 4 年收入增长的策
略，大体上仍与去年几
乎 相 同 ， 即 从 已 有 的
生 产 商 推 动 其 有 机 增
长。“该事宜，其中是
通过改进分销流程来实
现，以便更好地保持商
店产品储备，增加商店
概括范围，以及支持生
产商的促销活动。”

接下来，增加产品良
好，价格有竞争力，以
及是社区所需要的新生
产商。

他 声 称 ， 将 聚 焦 于
扩展区域概括范围和增

加仍有很多发展商机的
冷链产品S K U /产品类
型。“我们开展的活动
包括提高公众对冷链产
品的认识，以及通过新
的分销渠道增加销量。”

与此同时，有关公司
业绩，TGKA公司描述，
去年收入比2022年的收
入增长单位数。

作为信息，TGKA公司
定下2023年收入增长8%
的指标，但该公司无法
阐明缺失的数字，因仍
在进行审核程序。

2 0 2 3 年 第 三 季

度，T G K A公司收入为
10.84兆盾，比2022年同期
收入提高大约11.61%。

按市场领域，最大的
贡献是来自牛奶、零食
和家庭必需品的销售，
达到10 . 4 1兆盾。教育
书销售额为 2 0 8 5 . 9亿
盾，来自液化石油气、
炉灶和搅拌机的收入为
2205.9亿盾。

根 据 T G K A 公 司 记
载， 去年第三季度获得
3,454.6亿净利，比2022
年同期的3215.5亿盾同
比提高7.44%。（sl）

【本报讯】今年，Tigaraksa Satria (TGKA) 

公司准备拨出410亿盾的资本支出。

TGKA计划

今年拨出410亿盾资本支出

Tigaraksa Satria (TGKA)公司仓库里，工人堆积产品情景。

【本报讯】Kobex i ndo 
Tractors(KOBX)公司与中
国重型机械生产企业，山
推工程机械股份有限公
司(Shantui Construction 
Machinery Co.,Ltd.)合
作。KOBX旗下Kobexindo 
Konstruksi Indonesia(KKI)
公司，通过该合作，成为
印尼为山推重型机械产
品的主要经销商，包括销
售、服务和备件方面。

Kobexindo Tractors公司
Mart io称，该合作是为了
优化中国生产的重型机械
需求增加趋势的战略性步
骤，并在印尼重型机械市
场具有竞争价格。

“该合作除了增加产
品线之外，也加强KOBX
进行重型机械多样化的策
略，尤其是在基础设施领
域。”

山推是中国最大国有
企业之一，山东重工有
限公司(Shandong Heavy 
Industry)。山推出售的一
些重型机械，其中是推土
机、平地机、挖掘机、轮
式装载机和其它采矿机
械。甚至，山推推土机被
认为中国最高销售，在国
际市场排名第二位。

“山推挖掘机和推土机
的投入，增加KOBX现有的
重型机械组合。”

以前，KOBX是现代斗
山挖掘机、斗山叉车、
斗山移动电源（韩国）
、NHL特雷克斯卡车（中
国）、梅赛德斯-奔驰商
用车、永恒力物料搬运设
备、Hako Group Cleaning 
T e c h n o l o g y （ 德 国 ）
、Dynapac压实设备（瑞
典）、Mac ro街道清扫机

（意大利）和瑞泰设备（
美国）品牌的重型机械合
作伙伴和经销商。

“目前，KOBX在印尼各
大城市拥有13家分支办公
室。”(lcm/moha供稿)

Kobexindo与中国重型机械生产商合作

成为山推产品主要经销商

Kobexindo Tractors公司总经理Andry B. Limawan(左2)与山东山
推工程机械进出口股份有限公司总经理Charles Chai(中)相互握
手，KOBX副总经理Martio(左)、山推东南地区总经理Tang Bin(
右2)，和KKI总监Tony Rafly陪同下，在丹格朗ICE BSD City出
席SHIG & 山推亚太地区合作伙伴会议。

【本报讯】今年，国营
房地产企业，Adhi Karya 
(ADHI)公司定下保守的指
标，ADH I公司经理部希
望，2024年新合同至少能与
去年相同。

日前，Adhi Karya公司秘
书Farid Budiyanto声称，ADHI
公司在2023年成功获得37.4
兆盾的新合同值，该业绩
比2022年的23.7兆盾增长了
58%。

去年成功实现的一些工
程，包括菲律宾的铁路基
础设施项目（南方通勤铁
路配套CP S-03C和马洛洛
斯-克拉克铁路工程CPS-01
），以及努山达拉新首都
（IKN）工程。“如果分析
一下，有几项工程是我们早
就计划好其流程，比如菲律
宾的工程，IKN也为ADHI公
司贡献大约5兆盾，还有其
它我们可获得的工程。”

2024年，ADHI公司定下
指标，争取各种类型的工
程，例如铁路工程、ESG基
础的工程，以及高速收费公
路等其它工业，与此同时，

对于海外的工程，ADHI公司
经理部先采取保守措施。 

因目前，ADHI公司仍聚
焦于正在进行的工程，确保
上述工程在生产方面或者是
工艺方面都能良好运行。 
“我们仍采取保守措施，首
先将关注已获取的工作，我
们是从菲律宾开始。” 

IKN工程也如此，Farid声
称，考虑到目前正在进行
的选举过程，2024年的IKN
工程招标规模不会像去年
那么大。根据该事宜，今
年，ADHI公司将尝试关注其
它领域，例如BUMN工程、
部门工程、铁路和高速收费
公路建设工程。

他还补充说，ADHI公司
采取保守目标的考虑点，是
因去年政府新工程比例已贡
献34%，这是一个相当大的
数字。“我们看到了政府对
基础设施的巨大贡献之一，
由于选举过程，我们也试图
对政府保持保守的指标，但
我们也正在设法获取开拓商
机，包括铁路、建筑和高速
收费公路等。”（sl）

ADHI定下保守指标

希望新合同能与去年相同

ADHI公司希望，2024年获得的新合同，至少能与去年的37.4
兆盾相同。

【 本 报 讯 】 泰 国 酒
店公司都喜国际( D u s i t 
International)声明，有兴趣
在Labuan Bajo Parapuar区域
投资，该投资总额达1500
万美元或达到350亿盾。

双方已签署谅解备忘
录(M o U )，加强该投资
的承诺。除了都喜国际

之外，E i g e r也有兴趣在
P a r a p u a r 开发豪华露营
(glamping)。

旅游与创意经济部长
善迪亚戈•乌诺（Sandiaga 
Uno）称，“今天已有两
家投资者签署M o U，即
Eiger和都喜国际。但我们
将继续鼓励获得5家投资

者，实现在Parapua r达到
5000万美元 的投资总额
目标。”

随着M o U的签署，他
要求两家公司立即实现在
Labuan Bajo Parapuar的投
资。他也呼吁地方政府加
快许可证办理程序，以便
该项目能立即实施。

Flores岛Labuan Bajo权
威执行机构主管Fransiskus 
Xaverius Teguh表示，Eiger
与都喜国际将于2024年中
和年底开始兴建酒店。

他希望，将兴建的酒
店和豪华露营，以环保区
域规划为导向，以致符合
Parapua r成为优质和可持
续旅游发展区的概念。

旅游与创意经济部定下
指标，约为20家至25家投
资者参与开发Parapua r区
域。他透露，已有15家投
资者将在Parapuar投资。

“某些投资者有来自
国外的投资者，也有来自
国内的投资者。消息称约
为10家至15家国内外投资
者，但我们将优先来自国
内的投资者。” (lcm) 

泰国都喜国际将在Labuan Bajo兴建酒店

投资总额达1500万美元

图为周二(23/1)，Eiger与都喜国际在Labuan Bajo Parapuar签署谅解备忘录后合照。

【本报讯】木材和家具
生产企业，Integra Indocabinet 
(WOOD)公司希望，家具市
场好转，能推动WOOD公司
今年的销售额。

Integra Indocabinet投资
者关系经理Fajar Andika声
称，WOOD公司希望建筑构
件和家具销量能比去年更
高，因美国经济的提高成
为其主要催化剂，将推动
WOOD公司的销售。

他解释说，美国市场
仍成为WOOD公司最大的
市场目标，因美国对中国
的反倾销关税仍有效，为
此，WOOD公司仍看出供应
美国对家具和建筑部件产品
需求的大商机。“美国仍
是家具和建筑部件的最大进
口国，每年进口的产品超过
360亿美元。”

Fajar阐明，WOOD公司仍
乐观地认为，出口机会仍开
放，尤其是美国市场，随着
过去几个月美国住房信贷利
率的下降，预计2024年建筑
部件和家具产品的需求将增

加，目前，已降至6 .7%。
此外，他表示，美国是

全球最大的家具和建筑构件
进口国，因此WOOD认为美
国市场前景仍非常明朗。

再加上美国对中国进口
产品征收反倾销和反补贴
税，这对WOOD公司来说无
疑是扩展美国市场份额的机
会。“除了美国之外，我们
持续将营销网络扩展到欧
洲、亚洲和阿联酋等其他国
家，”

他解释说，在国内市
场，WOOD公司设法希望，
随着增加数种新产品和国内
需求的增加，国内市场也能
够增长。

直 至 2 0 2 3 年 第 三 季
度，WOOD公司财务业绩
仍低迷，WOOD公司净销售
同比下降56.04%成为1.71
万亿盾。降幅最大的是建
筑构件销售额，同比下降
62.74%，至8984.3亿盾，
与此同时，WOOD公司净
利同比也下降80.33%成为
591.4亿盾。（sl）

市场开始好转

WOOD预计销售将提高

Integra Indocabinet (WOOD) 公司家具厂的工人正在工作情景。

【本报讯】Kereta Api 
Logistik(KAI Logistik)公
司设法采取我国物流业
的作用，提供适合各种
物流需求的服务。20 2 3
年，KAI Logistik记录，财
务或运营业绩获得不同的
业务增长。

KAI Logistik公司总经
理TLN Ahmad Malik Syah
称，2023年KAI Logistik已
管理货物运输量超过2800
万吨。该运输量受到南苏
门答腊的煤炭运输量占总
运输量达2500万吨的90%
支配，集装箱运输量达

200万吨，水泥达85.8万
吨，和快递服务达7700万
吨。

该成功通过公司提高服
务及运输费调整的重点，
为了增加KAI Logistik物流
业的竞争力。实现的运输
量业绩，不仅表现公司增
长，但表现公司承诺将运
营和商业战略与行业动态
结合起来，以实现更具竞
争力的地位。

“2023年KAI Logistik
与2022年相比显示积极增
长。KAI Logistik获得收入
达1108亿盾(1.1兆盾)或

占2023年RKAP目标的88%
。虽然尚未实现目标，但
KAI Logistik比2022年增
长9%。该增长比2023年
全国经济增长约为5%更
高。”

除 了 营 业 收 入 之
外，KAI Logistik也成功
记录利润达10 0 4亿盾，
和资产提高5%成为8860
亿盾。该业绩表现公司成
功20 2 3年实施各个商业
策略，其中是岛屿之间的
物流互联互通，提供国内
货运代理服务，加强冷藏
物流商品，业务多元化通

过B 3废物服务使用滚装
箱运输，加强数字化骨干
提高服务便利，并扩张快
递网络，从2022年的153
点，2023年达172点。

2 0 2 3 年 也 表 现 K A I 
Log i s t i k加强煤炭业务的
进步，支持202 5年的10
万兆瓦计划，通过在南苏
门答腊兴建Kramasan卸煤
码头，并成为最大卸煤码
头，年产量达2000万吨。

“KAI Logistik表乐观
能记录2024年更好业绩，
收入增长率约为1 4%成
为1. 2 6兆盾。该增长受

到Kramasan卸煤码头将于
20 2 4年第四季投运后的
支持，经济增长情况仍

稳定，物流业预计将成为
2024年全国经济增长动力
之一。” (lcm)

2023年KAI Logistik已管理货物运输量超过2800万吨。

管理货物运输量超过2800万吨 KAI Logistik去年收入达1.1兆盾
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文/徐立凡

欧盟委员会主席冯德
莱恩表示，欧盟十分重视
与中国的经贸关系，“脱
钩”既不合理也不现实，
但欧盟认为，在特定领域
的“去风险”仍有必要。
一年前，也是在达沃斯论
坛上，冯德莱恩首次针对
中国提出所谓“去风险而
非脱钩”概念，此后这一
概念迅速被美国认可并成
为七国集团的共识，进而
上升为西方国家定位与中
国经贸关系的最新框架性
政策。

对中国“去风险而非脱
钩”在西方话语体系里已
风行一年，其实质内涵是
什么？世界经济的主要风
险源到底在哪里？又应该
如何去除？这些的确值得
认真梳理，以端本正源。

“去风险”本质是“
去中国化”，是遏制中国
的战略工具

在 “ 去 风 险 而 非 脱
钩”的说法提出前，带有
对抗性的对华经济战略曾
有两个：

一是日本在2005年提
出的“中国+1”，即由
日本政府引导，把在中国
的日本企业疏导到其他国
家，以消除因中日关系
紧张引发的风险。“中国

+1”后来又发展出“中
国+2” “中国+3”。
另一个则是以美国特朗普
政府发动的“关税战”为
标志，而一度甚嚣尘上
的“脱钩论”，“脱钩
论”在2019年8月由特朗
普首次提出。然而，事实
证明，“中国+1”和“
脱钩论”均告失败。在这
一背景下，去年出现了“
去风险而非脱钩”的新提
法。

“去风险而非脱钩”
貌似降低了对抗强度，
但只是话术的调整。一方
面，该说法并未修正“脱
钩”的措施，仍延续了种
种“脱钩”手段。以针对
中国商品加征关税为例，
拜登政府并未取消特朗普
时期的关税战措施。据统
计，迄今为止，中国对美
出口商品中，被加征关税
的商品占比仍高达66.4%
，税负水平达19.3%，远
超关税战前的3.8%。

另一方面，“去风险
而非脱钩”实际上还提
升了对抗精度。美国对上
千家中国企业和高校等实
体“定点制裁”，在半导
体、新能源、人工智能等
产业对华展开产业竞争，
组建“印太经济框架”、
芯片四方联盟、通过近岸

外包和友岸外包建立排华
供应链等措施都表明，所
谓的“去风险而非脱钩”
概念并不温和，且正走向
具象化，成为遏制中国发
展的新战略工具。这一
概念虽最初由冯德莱恩提
出，但很快美国就成为主
要的代言人和操盘手。

去除冷战思维才是真
正“去风险”

美国及其部分盟友为
何极力推动“去风险”？
一定程度上讲，这是美国
陷入“霸权焦虑”的应激
反应，美国掉进了“萨缪
尔森陷阱”。所谓“萨缪
尔森陷阱”，是指如果中
国在相对低端的劳动密集
型产业取得技术进步，
则对美国有利，美国应该
支持；而如果中国在美国
具有比较优势的产业上，
特别是在相对高端的产业
上取得技术进步，那美国
就会受到损害，美国必
须遏制。现实是，中国在
高端产业方面取得了显著
进步，加之庞大的经济规

模，引发了美国的不适。
这其中的底层逻辑，

实则是美国仍抱有冷战胜
利的惯性优越思维，并认
为冷战时期针对当时的苏
联取胜的所有手段仍有效
可行、无所不能。这种冷
战思维被“霸权焦虑”和
极化政治进一步放大后，
成为针对中国的一系列战
略措施的主导思维，也就
是在经贸、关键产业领域
甚至安全领域，必须“去
中国化”。

但今天的中国不是往
日的苏联。今天中国是全
球140多个国家和地区的
第一大贸易伙伴，对世界
经济的贡献率常年保持在
30%左右。可以说，所
谓“去风险”不仅是“去
中国化”，一定程度上也
是“去全球化”。

不少人已经看到了这
种危险。国际货币基金组
织（IMF）第一副总裁吉
塔•戈皮纳特在世界经济
论坛接受中国媒体专访
时警告，如果世界进一
步分裂，或将导致全球

GDP损失7%，这大概是
很保守的判断。IMF首席
经济学家古兰沙此前也表
示，“去风险”将使全球
经济割裂为各行其是的集
团。世界经济论坛发布的
《2024年全球风险报告》
指出，1400多位全球风
险专家、决策者和行业领
导者，对世界的短期展望
以负面为主，预计长期还
将进一步恶化。有30%的
人预测，未来十年将形成
多极或分裂的秩序，中型
和大型强国之间将开展竞
争，制定并执行新的规则
和规范。

因此，真正应该去除
的是以“霸权焦虑”和冷
战思维为特点的“美国风
险”，不合作、不发展、
不团结的风险，才是今天
全球面临的真正风险。

“去风险”难以撼动
中国经济份量

当然，从“中国+1”
到“脱钩论”，再到“去
风险而非脱钩”，这一连
串的对华战略，确实一定
程度上改变了世界贸易格
局。

部分贸易被“重新分
配”到第三方。从2022
年开始，中国从美国的第
一大贸易伙伴降到了第四
大贸易伙伴。与此形成对
比的是，美国与墨西哥、
欧盟、越南、印度、马来
西亚的双边贸易额大幅增
长。

受美国大幅收紧外资
审查影响，在关键领域的
中国对美投资基本消失，
部分中国头部企业被迫进
行市场分割。这些变化似

乎显示了针对中国的“去
风险”的“成绩”。 但
更应看到，这些“成绩”
也激发了中国强化相关产
业自主性的紧迫感。

美国设定的针对中国
的“去风险”目标，是
对与美国国家安全直接
相关的特定技术和研究领
域（即“小院”）划定战
略边界（即“高墙”）。
但半导体领域的相关研
究显示，到今年底，中
国将建立32座大型晶圆
厂，且全部专注于成熟制
程（28nm及以上），到
2027年，中国成熟制程产
能占比将占全球的33%。
而在新能源领域，中国已
展现领跑姿态。2023年，
中国汽车出口量达522.1
万辆，同比增长57.4%
，首次跃升世界第一，
其中，新能源车是主力
军。2023年，全球80%
的太阳能电池板、85%的
太阳能电池和97%的太阳
能硅片产自中国，国际咨
询公司预测，到2050年，
中国将占全球电力供应的
50%以上。

这些新趋势预示，美国
针对中国的“去风险”措
施并没有达到预期目标，
而中国在世界经济中的权
重，也不会因之降低。

认清真正的全球风险
在哪里，对美国及其部分
盟友极力推动的“去风
险”保持警惕，同时积极
进取，做好自己的事，以
中国式现代化推进中华民
族伟大复兴，是中国已经
找到的最佳应对方式。

（中国网特约评论员 
徐立凡。来源：中国网）

“去风险”真正该去的是“美国风险”
世界经济论坛2024年年会近日在瑞士达

沃斯闭幕。本届年会聚焦“什么是全球经

济的主要风险”这一核心议题。地缘冲突

加剧、世界经济体系碎片化、全球40多个

国家和地区的大选等都被列为风险因素。

不出所料的是，也有人在年会上炒作所谓

的中国“风险论”。

1月15日，在瑞士达沃斯，人们走过世界经济论坛标识。

国家统计局近日公布的
数据显示，2023年我国全
年货物进出口总额417568
亿元，比上年增长0.2%
。其中，出口237 7 2 6亿
元，增长 0 . 6 %；进口
179842亿元，下降0.3%
。进出口相抵，贸易顺差
57884亿元。整体而言，
货物进出口总体平稳，贸
易结构持续优化。

在过去的一年，中国经
济顶住外部压力，整体保
持积极向好的回升趋势。
在以习近平同志为核心的
党中央坚强领导下，全党
全国各族人民迎难而上，
克服内部困难，坚持稳中
求进工作总基调，全面深
化改革开放，加大宏观调
控力度，着力扩大内需、
优化结构、提振信心、防
范化解风险，我国经济回
升向好，高质量发展扎实
推进。中国经济大船持续
破浪前行，成为推动世界
经济增长的重要动力。正

如世界经济论坛总裁博尔
格·布伦德表示，“尽管
世界经济当下面临严峻的
挑战，但中国仍将是世界
经济增长的重要引擎。中
国拥有足够的政策工具来
提振经济。”随着中国式
现代化的红利逐步显现，
特别是在新型城镇化、绿
色转型和创新驱动等新政
策的牵引下，我国将进一
步发挥超大规模市场和强
大生产能力的优势，为世
界贸易和投资开拓更加广
阔的空间。

展望新的一年，中国经
济蓄力待发，光明在望。
商务部数据显示，2023年
1至11月，我国服务贸易
进出口总额58902亿元，
同 比 增 长 9 % ； 其 中 ，
知识密集型服务进出口
24351.5亿元，同比增长
8.3%。可见，随着知识
含量高、技术含量高、创
新含量高、人力资本投入
大且附加值大的知识密集

型服务业占比不断提高，
我国经济结构步入优化
升级和高质量发展的新阶
段。前进道路上，完整、
准确、全面贯彻新发展理
念，推动经济实现质的有
效提升和量的合理增长，
聚焦经济建设这一中心工
作和高质量发展这一首要
任务，方能巩固和增强经
济回升向好态势，为世界
经济提供强大和可持续的
动力。

当前，全世界范围内
面临经济增速缓慢、贸
易增长量小且日趋碎片
化、不确定性不稳定性风
险不断攀升等问题与挑
战。各种形式的保护主义
明显抬头，内病外治、转
嫁矛盾等现象同样令人担
忧。2024年1月，世界银
行发布最新一期《全球经
济展望》报告显示，2020
年—2024年或系30年来全
球国内生产总值（GDP）
增速最慢的五年；今年的

全球经济增长或从2023年
的2.6%降至2.4%（2022
年3.0%，2021年6.2%）
。如何力挽狂澜、规避风
险，调控宏观经济、发掘
增长动能？一系列难题再
度摆在世界各国的面前，
也极大地考验着各国经济
韧性。其中，中国仍将是
全球发展的重要担当。作
为世界第二大经济体,中
国经济稳健前行、贸易投
资潜能大，对当下的世界
经济而言无疑是重大的利
好消息。国际社会也不断
在主要多边经济治理平台
发出呼吁，希望各方及时
提出有效的应对方案，并
对中国方案和中国贡献保
持高度关注。

中国倡导普惠包容的
经济全球化，致力于推动
世界经济步入健康发展的
轨道。近日，中央外事工
作会议提出倡导普惠包容
的经济全球化重要主张，
有着现实针对性和战略指

导性，将引领经济全球化
正确方向，为构建人类命
运共同体提供坚实依托。
经济全球化是生产力发展
的客观要求、科技进步的
必然结果，也是人类社会
前进的必由之路。经济全
球化促进了贸易繁荣、投
资便利、人员流动、技
术发展。在相当长一段时
间内，经济全球化带来的
世界大市场之规模效应，
推动了世界经济的快速健
康发展和新兴市场国家的
群体性崛起。事实证明，
以邻为壑鼓吹“逆全球
化”解决不了自身的沉疴
痼疾，各自为战乃至“筑
墙修院”只会使全球产业
链更加破碎。在你中有
我、我中有你的今天，各
国唯有在发展好自己的同
时，思考如何同世界的发
展互惠共进，才能解决
好资源全球配置造成的国
家间和各国内部发展失衡
的问题，携手做大、公平

分好“经济全球化”大
蛋糕。不管世界形势如何
演变，中国都主张普惠包
容的经济全球化，顺应世
界各国尤其是发展中国家
的普遍诉求、支持各国走
出符合自身国情的发展道
路，一同破解阻碍世界经
济发展的结构性难题，实
现互利共赢和繁荣发展。

世界好，中国才更好；
中国好，世界才更好。深
知这一朴素的道理，中国
正在以切实的行动回答时
代之问，以奋发有为的精
神状态、昂扬的精神和充
足的底气，砥砺前行、开
拓奋进，努力实现经济社
会发展各项目标任务，为
以中国式现代化全面推进
强国建设、民族复兴伟业
作出新的更大贡献。（任
琳 中国社会科学院习近平
新时代中国特色社会主义
思想研究中心研究员、国
家全球战略智库研究员。
来源：光明日报）

中国仍将是世界经济增长的重要引擎 文/任琳



【环球市场播报】
德银认为，随着经济放
缓，未来几个月美国股
市可能会出现调整。
德银全球首席投资官
克里斯蒂安·诺尔廷
（Christian Nolting）
表示，美国经济今年的
增长率可能为0.8%，
远低于2023年2.3%的
预期增速。他说，随着
这种减速渗透到股市，
短期内可能会出现较当
前水平下跌5%至10%
的情况。

诺尔廷在新加坡接

受采访时说：“美国目
前基本上没有关于经济
衰退的讨论，”对股市
而言，“今年将迎来一
次现实检验”。

美国股市最近没有
显示出很多放缓的迹
象。标普500指数和纳
斯达克100指数周二均
收于历史高点。尽管美
联储官员警告称，人们
对降息的预期过于过早
和自信，但股票投资者
基本上没有理会。

德意志银行并不是
唯一一家质疑美国股市

反弹持久性的银行。花
旗集团警告称，纳斯达
克100指数期货头寸接
近三年来的最高水平，
投资者在财报季似乎更
青睐成长型股票。

“ 利 润 水 平 ， 尤
其是纳斯达克的利润
水平，正日益受到关
注，持仓和利润都在扩
大，”以克里斯·蒙塔
古（Chris Montagu）
为首的花旗量化策略师
团队在一份报告中写
道。“平均多头头寸的
利润接近5%，增加了
获利回吐的风险，并为
短期内的持续反弹创造
了潜在的阻力。”

与此同时，德银预
测，在当前财报季结束
后，股市放缓将带来冲
击，但该行也认为这可能
带来一个有用的切入点。

诺尔廷说：“对我
们来说，好消息是，我
们认为即使美国出现衰
退，也只是小规模或短
暂的衰退。如果市场出
现波动，那就是我们买
入大盘的机会。”

泽连斯基说，他当
天已经召集乌国防部长
乌梅罗夫等人，听取了
有关飞机失事和被俘人
员交换的情况。他说，
飞机坠毁在俄罗斯境内
已经超过了乌克兰可以
控制的范围，必须查明
事实真相。

泽连斯基表示，乌
克兰国家安全局已经就
此事展开调查，乌外长
也将向乌盟友提供乌方
掌握的信息。乌克兰将
坚持进行国际调查。

综合塔斯社和“今
日俄罗斯”网站的报
道，莫斯科时间24日11

时左右，一架伊尔-76
运输机在俄罗斯别尔哥
罗德州坠毁。当时机上
共有74人，包括65名乌
军被俘人员、6名机组
人员和3名随行人员。
格拉德科夫表示，机上
全部人员遇难。

俄国防部当日发表

声明说，此架运输机
是被乌克兰方面发射
的防空导弹击中。乌
方清楚被俘人员的运

送路线，他们对飞机
的袭击是一次蓄意行
动。这次袭击表明乌
方没有谈判的意愿。

【中新社】综合消息：乌克兰总统泽连斯基当地时间

24日晚对俄运输机坠毁及机上65名乌军被俘人员遇难一

事回应说，乌方将全面配合并坚持进行国际调查。俄罗

斯别尔哥罗德州州长格拉德科夫24日确认，该运输机上

人员全部遇难。
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朝中社：
朝鲜首次试射新型战略巡航导弹

平壤消息：据朝中社25日消息，当
地时间24日，朝鲜导弹总局首次试射
正在开发中的“火箭-3-31”新型战
略巡航导弹。朝鲜导弹总局表示，此
次试射是朝鲜武器系统的不断更新过
程，也是朝鲜导弹总局及其所属机构
的定期性义务活动。报道称，相关试
射未对周边国家安全造成任何影响，与
地区局势无关。

加沙一联合国设施遇袭
致80多人死伤

综合消息：当地时间24日，加沙地
带第二大城市汗尤尼斯一处用于收容难
民的联合国设施遭到攻击，已造成至少
9人死亡、75人受伤。有报道称该设施
遭到以色列军队袭击，以方则否认了这
一说法。联合国近东巴勒斯坦难民救济
和工程处（UNRWA）发表声明称，该
设施原本是UNRWA运营的培训中心，
目前收容了约30000名难民。UNRWA
主任专员拉扎里尼称，死伤人数可能
比当前的统计更高。他强调，同加沙
地带所有的联合国设施一样，该培
训中心设置了明显的联合国标志，其
坐标也共享给了以色列当局，这次袭
击是“再次对战争基本规则的公然无
视”。据美国有线电视新闻网报道，
以色列军队正在汗尤尼斯对巴勒斯坦
伊斯兰抵抗运动（哈马斯）开展猛烈
进攻，遇袭联合国设施周围也有以军坦
克部署。UNRWA加沙地带事务主管怀
特称，人们已经连续两天无法安全进出
该设施，UNRWA和世卫组织的工作队
曾试图进入，但通道被阻隔。

中外嘉宾就促进和保护
经社文权利等交流经验

联合国人权理事会第四轮国别人权
审议工作组会议主题边会22日在日内瓦
举行。与会嘉宾就促进和保护经社文
权利、发展权的实践、人权经济等交流
经验。边会主题是“将发展置于议程中
心：经社文权利的保障”，会议由中国
常驻日内瓦代表团、友成企业家乡村发
展基金会与中国民间组织国际交流促进
会共同举办。中国常驻日内瓦代表团公
参石琦表示，中方呼吁各方围绕经社文
权利达成共识，加强国际合作，通过
能力建设等促进经社文权利，反对将
人权问题政治化。中国致力于走适合
本国国情的人权道路，在经社文权利
保障方面取得瞩目成就。人权理事会
第54届会议协商一致通过了中方主提
促进和保护经社文权利决议，成为人
权理事会首个协商一致通过的中国主
提倡议。中方愿以此为契机，积极参与
人权理事会等多边人权机制，与国际社
会一道，推动全球人权治理朝着更加公
平公正合理包容的方向发展。

LG新能源宣布注资美国初创公司
开发新一代锂金属电池

LG新能源公司（LGES）周四表示，
将向美国初创公司Sion Power进行股权
投资，以开发下一代电池。LG新能源在
一份声明中表示，这笔投资将用于开发
锂金属电池的技术合作，这种电池使用
锂金属阳极而不是石墨或硅阳极，与现
有的锂离子电池相比，可以实现更高的
能源效率。声明称：“这项投资是一项
战略决策，旨在巩固我们在电池行业下
一代技术开发中的领导地位。”

IBM第四季度营收173.81亿美元 
净利润同比增长14%

IBM发布了该公司的2023财年第四
季度及全年财报。报告显示，IBM第四
季度营收为173.81亿美元，与上年同
期的166.90亿美元相比增长4%，不计
入汇率变动的影响为同比增长3%；来
自于持续运营业务的净利润为32.85
亿美元，而上年同期来自于持续运营
业务的净利润为28.69亿美元，同比增
长14%；不按照美国通用会计准则，
来自于持续运营业务的运营净利润为
36亿美元，与上年同期相比增长9%
。IBM第四季度营收和调整后每股收益
均超出华尔街分析师预期，从而推动
其盘后股价大幅上涨逾8%。

韩国2023年GDP增长1.4%，符合预期
韩 国 央 行 周 四 公 布 的 数 据 显

示 ， 2 0 2 3 年 韩 国 国 内 生 产 总 值
（GDP）增长1.4%，符合预期。尽管
在全球货币政策收紧的背景下，韩国
出口低迷，国内需求也不温不火。但
去年的经济增长与2022年的2.6%和
2021年的4.3%相比有所放缓。去年
第四季度，韩国GDP同比增长了0.6%
。自2022年第四季度收缩0.3%以
来，韩国经济一直处于复苏的步伐，
尽管面临着主要国家激进的货币紧
缩、地缘政治紧张局势升级、家庭债
务上升以及海外需求放缓。

乌克兰总统泽连斯基。

乌总统回应俄运输机坠毁事件 

俄官员说机上人员全部遇难

【中新社】综合消
息：也门胡塞武装当地
时间24日向在亚丁湾及
曼德海峡附近海域航行
的美国船只发射导弹，
迫使两艘美国商船放弃
进入红海。

据英国天空新闻网
报道，胡塞武装发言人
叶海亚·萨雷亚24日发
表声明称，该组织当天
向在亚丁湾及曼德海峡
附近海域航行的美国军
舰和商船发射导弹，一
艘军舰被直接命中，两
艘商船被迫返航，放弃
进入红海。

据美联社、美国《
国会山报》消息，丹麦
马士基航运集团发表声
明称，两艘悬挂美国国
旗的集装箱船“马士基
底特律”号和“马士基
切萨皮克”号24日在通
过曼德海峡时遭到胡塞

武装袭击。两艘船只运
载有属于美国政府的货
物，因此在曼德海峡有
美军舰艇随行护航。

声明称，两艘船只
附近发生多次爆炸，但
未造成人员伤亡及船只
损伤。袭击发生后，美
国海军护送两艘船只返
回亚丁湾。

美国中央司令部24
日在社交媒体上说，胡
塞武装当日向“马士基
底特律”号集装箱船发
射3枚反舰导弹，其中
两枚导弹被美军拦截、
一枚导弹落入海中。此
外，美军24日摧毁了也
门境内两枚瞄准红海的
胡塞武装反舰导弹。

也门胡塞武装袭击美国船只

也门胡塞武装当地时间24日向在亚丁湾及曼德海峡
附近海域航行的美国船只发射导弹，迫使两艘美国
商船放弃进入红海。

【新浪财经】当地
时间1月24日，阿根廷
的各大工会、左翼组
织和民间经济组织举行
历时12小时的全国大
罢工，反对该国总统米
莱就任后颁布的各项新
政。

这是阿根廷2019年
5月以来首次全国大罢
工。组织方称，全国共
有50万人参加抗议活
动，其中有10万警察
系统人员和4万政府工
作人员。银行、医院、
国家、垃圾收集、邮
政、港口以及商业航空
工会都加入了大罢工，
阿根廷最大航司阿根廷
航空取消了295架次航
班，约2万名乘客受到
影响。

除罢工外，抗议活动
还包括在国会大厦前的
示威游行。游行由阿根
廷总工会、阿根廷中央
工人联合会以及民间经
济劳工联盟等团体联合
组织，参加示威的还有
卡车司机工会、建筑工
人工会、国家文职人员
工会以及工人社会主义
运动和工人党等组织。

在国会大厦前，游
行人群要求国会否决政

府于去年12月颁布的《
必要性和紧急性法令》
和《国家改革法案》，
目前两项正在国会审议
阶段，其中规定了修改
或废除监管不同经济部
门的366项法律。

米 莱 就 任 总 统 以
后，推出一系列旨在挽
救经济的“休克疗法”
改革措施，以期减少财
政赤字和控制通胀。新
政包括将政府部门由
18个减少至9个、降低
政府对能源和交通的补
贴、停止新建公共工程
招标等。新政府还把阿
根廷比索官方汇率从1
美元兑换约400阿根廷
比索贬值至1美元兑换
800阿根廷比索，并放
松进口管制。

一系列新政策推出
后，阿根廷物价出现大
幅上涨。阿根廷国家统
计与人口普查研究所11
日发布报告称，该国
2023年12月通胀率达
25.5%，2023年累计通
胀率达211.4%，双双
创下1990年以来最高纪
录。经济部长卡普托则
表示，阿根廷通胀在未
来一段时间仍将维持在
较高水平。

阿根廷举行全国大罢工 

反对政府经济新政

当地时间1月24日，阿根廷的各大工会、左翼组织和民间
经济组织举行历时12小时的全国大罢工。（法新社）

【 财 联 社 】 阿
联 酋 开 发 商 A z i z i 
Developments 启动
了号称“迪拜第二高
楼”的建造项目Bu r j 
A z i z i，预计耗资55
亿迪拉姆（约15亿美
元），2028年完工。

该建筑定址于黄金
地段迪拜世贸中心对
面，内设一个购物中
心，还有豪华住宅和
顶层公寓。同时，楼
内还将容纳一个7星
级酒店、观景台、几
家高端餐厅和其他设
施。

之所以说是“第二
高”，是因为世界第
一高楼哈利法塔也在
迪拜境内。哈利法塔
高度为82 8米，楼层
总数16 9层，造价达
15亿美元。自2009年
封顶以来一直是世界
上最高的建筑，打破
了多项高度记录，取
代了此前保持这一地
位的台北101大厦。

然而，要想成为迪
拜第二高的建筑，该
建筑的首要对手是当
地42 5米高的“港湾
10 1大楼”和同样是

近期宣布的45 0米高
的“Aeternitas钟楼”。

如果Burj Azizi想
走得更远，成为世界
第二高楼的话，那么
这 座 建 筑 就 要 打 败
去 年 1 1 月 完 工 的 高
678. 9米的马来西亚
Merdeka 118大厦。

A z i z i 公 司 表
示，Burj Azizi的确
切高度尚未确定，虽
然该项目已经获得许
可，但是其是否能成
为世界第二高建筑仍
然取决于有关当局是
否批准这项计划。

耗资15亿美元！

迪拜第二高楼近期启动 预计2028年完工

德银：美国今年经济增长将大幅放缓

股市短期内或下跌10%

美国股市最近没有显示出很多放缓的迹象。

【环球市场播报】
摩根士丹利分析师亚
当·乔纳斯维持特斯拉
股票评级为“增持”，
目标价345美元，尽管
该公司第四季度业绩不
及预期，并警告2024年
销量增长将明显放缓。

乔纳斯在一份报告中
表示，特斯拉的业绩和
随后的电话会议没有提
供任何新的信息来改变
目前普遍的看跌情绪。
这位分析师表示，事实
上，如果特斯拉不能恢
复对其增长前景的信
心，该股可能会继续测
试较低的近期交易水平。

乔纳斯认为，该公
司对其未来一年的展望
几乎没有提供任何细
节。虽然特斯拉表示，
与去年相比，202 4年
的销量将“明显下降”
，但没有具体说明百分
比。乔纳斯预计，特斯
拉2024年的销量增长将
降至15%，不到2023年

38%增长率的一半。
然而，乔纳斯仍然

没有看空该公司的股
价，原因是今年出现人
工智能意外事件的可能
性很大，而且该公司
2024财年的资本支出预
计至少为100亿美元，
高于摩根士丹利约85亿
美元的预期。

在 财 报 电 话 会 议
上，特斯拉CEO埃隆·
马斯克表示，今年晚些
时候可能会对人工智能
进展提供更新。

乔纳斯在维持目标
股价的同时，将特斯拉
202 4财年的营收预期
下调至106 0亿美元，
原因是汽车收入预期下
降。不过，这位分析师
现在预计，未来一年汽
车业务的毛利润将略
有上升，达到133亿美
元，营业利润率将略有
上升，预计2024财年和
2025财年的营业利润率
分别为5.9%和8.3%。

大摩维持特斯拉345美元目标价

预计今年销量增长不到去年一半
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【本报周孙毅报道】
中国北京清华国际青年对
话赴东南亚实践支队，在
清华大学全球胜任力中心
的副主任张润州老师，以
及公共管理学院的李治老
师带领下，由16名来自
中国，印度尼西亚，马来
西亚，亚美尼亚的来自环
境工程、机械工程等不同
专业的本硕博组成。

1月24日下午，清华国
际青年对话实践支队一
行人，拜访了印尼-中国
经济、社会与文化合作协
会，并受到协会执行主
席陈泳志，秘书长谢瀚
贤，副总主席（兼清华大
学东南亚中心顾问）洪培
才，印尼留华同学联谊会
会长Soegeng Rahardjo，

印尼-清华大学经管校友
会副会长吴明理等热情接
待。

陈泳志代表印尼-中国
经济、社会与文化合作
协会总主席苏德嘉退役少
将，对张润州老师和李治
老师率实践队来访表示热
烈欢迎，并介绍了该组织
情况。他说，印尼和中国
友好交往源远流长。两国
建交70多年来，双边关
系取得长足发展。特别是
近年来，两国关系定位不
断提升，合作领域不断拓
展，共建“一带一路”成
果丰硕，在国际和地区事
务中密切配合，给两国人
民带来福祉，为地区和全
球的繁荣稳定作出重要贡
献。

陈泳志希望通过实践
支队此访，能增进中国青
年学生们对印尼有更深入
的了解和认识，体验印尼
多样性的文化魅力，不断
加强和深化两国在各个领
域的交流与合作。祝大家
在印尼有愉快的学习经
验，满载而归。

张润州老师发言，感
谢印尼-中国经济、社会
与文化合作协会诸理事的
热情接待，并介绍了清华
国际青年对话实践支队此
行的目的。他说，清华
国际青年对话(TGYD)是
清华国际交流的品牌,通
过赋能校内国际化社团,
在清华全球胜任力中心指
导下,以TGYD秘书处为载
体,以清华国际青年对话

学期活动、寒暑假活动、
学校海外实践活动为抓
手,构建全球青年网络,
成为面向未来的国际青年
组织。

张老师表示，清华国
际青年对话旨在推动中国
青年与世界优秀青年的交
流对话，增进不同国家青
年彼此的交流与理解，共
同讨论全球议题。本次清
华国际青年对话实践支队
与清华大学印尼校友会的
交流，旨在增进彼此对
一带一路倡议的了解与合
作，增进清华青年对印
尼、对东南亚的了解，寻
找中国与印尼之间的教
育、经济、科技等当面之
间的合作机会。

Soegeng Rahardjo在讲

话中，对清华国际青年对
话实践支队的到访表示热
烈欢迎，并介绍了印尼留
华同学联谊会组织情况。
他说，人与人之间的交流
非常重要，所谓国之交在
于民相亲，民相亲在于心
相通。因此，印尼留华同
学联谊会的成立，旨在促
进中印尼两国的民间交流
与合作的愿望。

Soegeng Rahardjo希望
通过实践支队的访问，能
加深学生们对印尼与中国
一带一路沿线交流与合作
的认知,在实践中感受社
会与经济发展。

洪培才发言介绍了印
尼基本概况，并希望通过
此次交流，能增进中国学
生们与东南亚青年的对话

交流,发挥青年在“一带
一路”倡议中的作用,加
深合作互鉴与友好交流。

吴明理也欢迎清华国
际青年对话实践支队的莅
临，并希望本次活动，能
增进大家相互交流，推动
学生感知多元文化,开展
多方交流,培养学生社会
责任感和全球胜任力。

据悉，此次实践支队
一行访问印尼，除了与清
华印尼校友总会进行座
谈，

讨论未来TGYD与印尼
校友会的深度合作外，也
将到东盟秘书处总部、印
度尼西亚大学、中国驻东
盟使团、印尼总统办公
室、雅万高铁等参访，以
开展交流及合作研讨。

共话丝路，青年赋能
清华国际青年对话赴东南亚实践支队

拜访印中经济、社会与文化合作协会

陈泳志发言。 Soegeng Rahardjo发言。 张润州老师发言。 洪培才发言。 李治老师发言。 吴明理发言。

张润州老师（右）把纪念册赠送给陈泳志。左起为吴明理、杨可夫、Soegeng Rahardjo、
谢瀚贤、洪培才。

洪培才赠送苏甘达尼博士书籍给李治老师。

清华国际青年对话实践支队学生代表赠送礼品给陈泳志。

印尼-中国经济、社会与文化合作协会诸理事与清华国际青年对话实践支队一行人合影留念。 (Hermawan摄影)

印尼-中国经济、社会与文化合作协会诸理事在交流会上一景。
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【本报讯】应世界郭
氏宗亲总会之邀请，印
尼郭氏宗亲总会由郭桂
和会长的率领下，于1月
19日至23日，赴中国台
北参加世界郭氏宗亲总
会纪念郭子仪公1327周
年圣诞暨郭台铭宗长接
任第12届世界郭氏宗亲
总会理事长就职盛典。

来自印尼、新加坡、

泰国及台湾各県市宗亲
共500人出席盛会，盛况
空前。印尼郭氏宗亲总
会会长郭桂和和夫人陈
丽珍，副会长郭复旦，
常务主席郭文祥，永名
誉会长郭家进和女儿郭
玫妃，青年部副主任郭
敬昆，坤甸汾阳堂总监
郭明德伉俪一行9人随团
出访。

郭 桂 和 在 庆 典 仪 式
上致辞称，宗亲会是血
缘团体，我们必须巩固
先贤的基业继续培养下
一代为国家社会作出贡
献，给年青一代铺下康
壮大道.才能世代相传下
去。当今世界已走向科
技发达时代，无论世界
各地宗亲相隔多远，都
能很方便进行交流，充

实经验，以敦宗谊。
郭桂和祝愿世界郭氏

宗亲总会今后在郭台铭
理事长的英明领导，世
界郭氏宗亲总会的业务
能更上一层楼，团结世
界各地宗亲实现： 郭氏
天下一家亲的宗旨，大
家能互相交流，共谋进
步。
（印尼郭氏宗亲总会供稿）

印尼郭氏宗亲总会组团参加

世界郭氏宗亲总会纪念郭子仪公1327周年圣诞

【中新社迪庆讯】1月
25日，（中新社记者　缪
超）临近春节和藏历新
年，云南迪庆11岁的藏族
男孩多杰拨通母亲电话，
希望在大理打工的妈妈早
日回家团聚。为让妈妈放
心自己的课业，多杰大声
背诵课文《囊萤夜读》。

多杰是迪庆藏族自治州
德钦县第一小学五年级学
生。寒假里，德钦县第一小
学的校园空空荡荡，但校长
江初还在，正筹划着新学期
教学计划。

“如今办学条件优渥，
学生们难以体会车胤求学之
艰苦。”江初作为在迪庆土
生土长的藏族，深知在高原
山区“囊萤夜读”的滋味。

1972年，江初出生在德
钦县燕门乡石底村，这里是
德钦县海拔最低点，与最高
点梅里雪山卡瓦格博峰，距
离仅数十公里，海拔落差达
4900米。

德钦县位于青藏高原南
缘、横断山脉腹地，境内
雪山纵列、峡谷深切，村
落与房舍如牦牛般散落峭
壁之上。

江初10岁才上小学，就
读离家最“近”的石底村
小学，“走3公里山路”
。整个小学时光都在不停
换学校，“一二年级在石
底村小、三四年级在石底
村完小、五六年级在燕门
乡中心完小，离家越来越
远”。

那时的石底村小学只有
10名学生，只能分阶段向
村委会和乡镇小学集中。
孩子们受不住奔波之苦，
纷纷逃课或辍学，唯有江初
如“囊萤夜读”的车胤般坚
持了下来。

1996年，江初从迪庆州
师范学校毕业，回到家乡
石底村完小任教，教室仍
是四壁破洞，泥巴地板坑
坑洼洼，屋顶夏天漏雨冬
天渗雪，黑板是拿三块木
板拼接起来。

“全校就20名学生，2
位老师，我语文、数学、
体育、音乐……什么都要
教。不懂音乐，一到音乐
课就拿出录音机放歌，让学
生跟着唱。”回忆起那段岁
月，江初感叹高原山区教学
条件艰苦。

为改变困境，20 1 2年
起，德钦县开展集中规模
办学，落实1 5年公费教
育政策。当地农牧民子女
享受“三包”（包吃、包
住、包学费）免费教育。

有过亲身经历，江初
更能理解这一办学教育模
式。“把此前分散的教育资
源集中起来，大幅改善了校
舍硬件条件，也能留住老师
不断提升教学质量。最重要
的是，既保障了学生公平接
受教育的权利，也在均衡教
育中起到巨大作用，有效降
低辍学率。”

集中规模办学后，德
钦县第一小学有了充裕的

资金，陆续建设多媒体教
室、篮球场、足球场、射
箭馆、计算机室、舞蹈教
室、美术教室、实验室等
设施，接纳周边多个乡镇
的学生，现有学生960多
名。

如今，学生开学后在校
园学习生活，寒暑假回家，
许多家长得以外出工作挣
钱。学校每两个月举行开放
日，邀请家长到校参观和陪
伴孩子。

多杰自从上小学后，父
母便放心地外出打工赚钱。
寒暑假，母亲开着汽车把他
接回家，交给奶奶照顾。

相对于部分农牧民家庭

的传统饮食习惯，学校里
日常供应肉蛋奶、蔬菜、水
果，营养更为丰富均衡。为
了让学生们在学校生活开心
快乐，德钦县第一小学开设
了篮球、足球、乒乓球、羽
毛球、射箭、弦子、书法、
绘画等20个兴趣班。

多杰从二年级进入弦子
兴趣班，两年的时间学会了
数支弦子乐曲。

在德钦县，不管是逢年
过节，还是婚庆嫁娶，只要
是人们欢乐相聚的地方，都
少不了藏族弦子乐曲和歌
舞。德钦县第一小学为了让
学生感受藏族文化的魅力，
特别聘请民间艺人自2013年

起进入弦子兴趣班教学。
多年来，这些小小弦子

手，一批批赴北京、上海、
广州参赛。2019年凭《梅里
扶音》到新加坡参加金狮杯
大赛，荣获金奖。

“太阳像负着重荷似
的一步一步，慢慢地努力
上升，到了最后，终于冲
破了云霞，完全跳出了海
面……”

“等妈妈春节回家，我
想给她背诵我最喜爱的课文
《海上日出》。”多杰想借
此告诉妈妈，他想像之前的
学长们一样，拉着弦子到沿
海城市比赛，亲眼看看“海
上日出”。

郭桂和在祭租典礼上致辞。 郭台铭在欢迎晚宴致辞。

赠送礼品。
郭复旦和郭台铭理事长在郭子仪
纪念堂合影。

郭台铭与郭桂和亲切握手。 郭桂和与郭台铭合影。 郭文祥与郭台铭合影。

左起：郭文祥、郭复旦、郭台铭、郭桂和会长合影。 欢迎晚宴郭台铭印尼宗亲合影留念。

欢送晚宴上印尼郭氏宗亲会代表和郭台铭理事长合影。 郭台铭（Terry Guo)世界郭氏宗亲总会理事长在其住家接待宴请代表团。

参加祭祖典礼的现场。

云南德钦见闻：从“囊萤夜读”到“海上日出”

2023年6月21日，学生在德钦县第一小学教学楼前嬉闹。中
新社记者 刘冉阳 摄

2023年6月20日，德钦县第一小学的老师为学生辅导作业。
中新社记者 刘冉阳 摄
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重庆市人大常委会
原副主任郑洪被公诉

中国最高人民检察院25日通报，
重庆市人大常委会原党组副书记、副
主任，重庆市总工会原主席郑洪涉嫌
受贿、利用影响力受贿一案，经最高
检指定，由陕西省西安市人民检察院
审查起诉。西安市人民检察院近日已
向西安市中级人民法院提起公诉。检
察机关起诉指控称，被告人郑洪利用
担任重庆市合川市委书记，重庆市九
龙坡区委副书记、区长、区委书记，
重庆市人大常委会党组成员、党组副
书记、副主任，重庆市总工会主席等
职务上的便利，为他人谋取利益，以
及利用本人职权或者地位形成的便利
条件，通过其他国家工作人员职务上
的行为，为他人谋取不正当利益，非
法收受他人财物，数额特别巨大。检
察机关同时起诉指控称，被告人郑洪
利用原担任重庆市合川市委书记，
重庆市九龙坡区委书记，重庆市人
大常委会党组副书记、副主任等职
权或者地位形成的便利条件，通过
其他国家工作人员职务上的行为，
为他人谋取不正当利益，非法收受
他人财物，数额特别巨大，依法应
当以受贿罪、利用影响力受贿罪追
究其刑事责任。（中新社）

2023年中国纪检监察机关
处分省部级干部49人

中国官方25日通报了2023年全国
纪检监察机关监督检查、审查调查情
况。通报称，2023年，全国纪检监察
机关处分省部级干部49人，厅局级干
部3144人，县处级干部2.4万人，乡科
级干部8.2万人。根据通报，2023年，
全国纪检监察机关共接收信访举报
345.2万件次，其中检举控告类信访举
报105.7万件次。处置问题线索173.3
万件，其中谈话函询36.3万件。立案
62.6万件，其中立案中管干部87人、
厅局级干部3456人、县处级干部2.7万
人、乡科级干部8.9万人；立案现任或
原任村党支部书记、村委会主任6.1万
人。处分61万人，其中党纪处分49.8
万人、政务处分16.2万人；处分省部
级干部49人，厅局级干部3144人，县
处级干部2.4万人，乡科级干部8.2万
人，一般干部8.5万人，农村、企业等
其他人员41.7万人。（中新社）

安徽粮食产量
连续7年稳定在800亿斤以上

记者25日从安徽省政府新闻办举行
的新闻发布会上获悉，2023年安徽粮
食产量再创新高，粮食播种面积1.1亿
亩，粮食产量超830亿斤，连续7年稳定
在800亿斤以上。安徽是中国农村改革
发源地、农业大省，是中国重要的农产
品生产、加工、供应基地，也是中国粮
食主产省和粮食调出省份之一。中国
国家统计局安徽调查总队总统计师童晓
莉说，2023年，安徽省粮食生产稳中有
进，呈现“总产增、面积增、单产增”
的良好局面。（中新社）

2023年中国长江、
黄河流域水质为优

中国生态环境部2 5日公布的全
国地表水环境质量状况显示，2023
年，长江流域、浙闽片河流、西北
诸河、西南诸河、珠江和黄河流域
水质为优。3641个国家地表水考核
断面中，水质优良（Ⅰ—Ⅲ类）断面
比例为89.4%，同比上升1.5个百分
点。2023年，长江、黄河、珠江、松
花江、淮河、海河、辽河等七大流域及
西北诸河、西南诸河和浙闽片河流水
质优良（Ⅰ—Ⅲ类）断面比例为91.7%
，同比上升1.5个百分点；劣Ⅴ类断面
比例为0.4%，同比持平。其中，长江
流域、浙闽片河流、西北诸河、西南诸
河、珠江和黄河流域水质为优；淮河、
辽河和海河流域水质良好；松花江流域
为轻度污染。（中新社）

中国新型储能
已投运装机超3000万千瓦

中国国家能源局能源节约和科技
装备司副司长边广琦25日在新闻发布
会上介绍，2023年中国新型储能发
展迅速，已投运装机超3000万千瓦。
边广琦指出，截至2023年底，全国已
建成投运新型储能项目累计装机规模
达3139万千瓦，平均储能时长2.1小
时。2023年新增装机规模约2260万
千瓦，较2022年底增长超过260%，
近10倍于“十三五”末装机规模。从
投资规模来看，“十四五”以来，新
增新型储能装机直接推动经济投资超
1000亿元人民币，带动产业链上下游
进一步拓展，成为中国经济发展“新
动能”。（中新社）

习近平指出，60年
前的中法建交是国际
关系史上的大事。毛
泽东主席和戴高乐将
军以非凡的智慧和勇
气，打开中西方交往
合作的大门，为处于
冷战中的世界带来希
望。60年来，中法关
系始终走在中国同西
方国家关系前列，为
两国人民带来福祉，
为世界和平、稳定和
发展作出贡献。

习近平强调，中法
关系的独特历史塑造

了独立自主、相互理
解、高瞻远瞩、互利
共赢的“中法精神”
。面对新时代的风云
际会，中法应当秉持
建交初心、积极面向
未 来 、 敢 于 有 所 作
为。双方要坚定不移
地发展双边关系，以
中法关系的稳定性应
对世界的不确定性；
要 以 中 法 文 化 旅 游
年、巴黎奥运会为契
机，扩大人文交流、
促进民心相通；要共
同倡导平等有序的世

界多极化、普惠包容
的经济全球化，为维
护世界和平稳定、应
对全球性挑战继续作
出中法贡献；要坚持
互利共赢，在深化传
统合作的同时，积极
挖掘绿色产业、清洁
能源等新兴领域合作

潜力，坚持把蛋糕做
大，以开放汇聚合作
力 量 、 共 享 发 展 机
遇 。 面 向 下 一 个 6 0
年，中法携手合作，
必将再创辉煌。

法 国 总 统 马 克 龙
也发表视频致辞。马
克龙表示，60年前，

戴 高 乐 将 军 超 越 阵
营对抗逻辑，作出同
中华人民共和国建立
外交关系的历史性决
定。今天我们有责任
在1964年确立的宏伟
目标基础上，再接再
厉，共同建设既满足
两国人民需要，也有
利于世界和平稳定的
伙伴关系。法方愿同
中方携手努力，应对
全球性挑战，推动解
决 国 际 危 机 。 2 0 2 4
年也是法中文化旅游
年，双方将举办丰富
多彩的活动。我们要
以此为契机，密切两
国人民特别是青年之
间的交往，为法中关
系的未来奠定更加坚
实的基础。

习近平向中法建交60周年招待会发表视频致辞

1月25日，中法建交60周年招待会在国家大剧院举
行，中国国家主席习近平发表视频致辞。

【中新社25日讯】1月25日，中法

建交60周年招待会在国家大剧院举

行，中国国家主席习近平发表视频

致辞。

【中新社25日讯】
1月25日，中共中央政治
局委员、外交部长王毅
在北京同肯尼亚内阁首
席部长兼外长穆达瓦迪
举行会谈。双方就双多
边广泛议题深入沟通，
一致同意以两国元首战
略共识为指引，推进中
肯命运共同体建设。

王毅说，建交60年
来，中肯始终相互理
解、相互支持，成为彼
此信赖的好朋友、合
作共赢的好伙伴。习近
平主席同鲁托总统建
立了互信和友谊，为
两国关系发展作出战略
指引。双方务实合作成
果丰硕，蒙内铁路等共
建“一带一路”标志性
项目助力肯经济发展。

中方赞赏肯方恪守一个
中国原则，坚持不干涉
内政这一国际关系基本
准则，支持中方正义立
场和正当权利。中方同
样坚定支持肯方维护主
权独立和国家稳定，支
持肯方自主推进国家发
展事业，愿巩固双方政
治互信，深化全方位合
作，推动中肯关系更上
一层楼。

王毅介绍了中国式
现代化的鲜明特征和实
现路径，表示非洲是
充满希望的大陆，中方
支持非洲探索非洲式现
代化道路，愿加强治国
理政经验交流，推动中
非高质量共建“一带一
路”走深走实，实现共
同发展、共同繁荣。

【中新社25日讯】
1月24日下午，中国国
家主席习近平夫人彭丽
媛在北京会见陪同乌兹
别克斯坦总统米尔济约
耶夫对中国进行国事访
问的乌兹别克斯坦总统
夫人米尔济约耶娃。

彭丽媛赞赏米尔济
约耶娃长期致力于社会
慈善和公益事业，希望
双方在妇女儿童权益
保护、残疾人等弱势群
体保障方面加强互学互
鉴，共同造福两国人
民。彭丽媛表示，近年
来，中乌人文交流与合
作蓬勃发展，期待双方
秉持传统友好，为两国
人民世代友好事业不断
添砖加瓦。

米尔济约耶娃愉快
忆及多次陪同米尔济

约耶夫总统访华的难
忘经历，高度评价彭
丽媛长期以来为促进
妇女和儿童事业发展

所做工作，表示愿继
续积极推动双方密切
交流合作，为深化乌
中友好贡献力量。

【中新社25日讯】
江 西 省 新 余 市 渝 水
区“1·24”火灾事故
新闻发布会25日举行。
记者从会上获悉，此次
事故共搜救出48人，
其中39人遇难，9人受
伤。事故起火原因初步
查明，12名相关责任人
员在接受警方调查。

24日15时许，江西

省新余市渝水区一临街
店铺发生特别重大火灾
事故，造成重大人员伤
亡。

新余市市长徐鸿在
发布会上通报称，现场
明火已于24日18时50分
扑灭，现场救援于20时
50分结束，共造成39人
遇难，9人受伤，其中8
人病情平稳，1人正在

抢救。
经初步查明，事发店

铺地下一层正在进行冷
库装修，因施工人员违
规动火施工造成起火，
浓烟通过楼道涌入至二
楼。二楼是名为“博弈
教育咨询”的培训机构
和一家宾馆，受困人员
主要是参加教育咨询培
训的学生和住宿旅客。

【中新社25日讯】
记者25日从中国铁建大
桥工程局集团有限公司
获悉，由该公司承建的
渝万高铁蔡家沟双线特
大桥15#墩于24日晚完
成封顶。经中铁二院确
认，该墩为中国在建高
铁无砟轨道最高墩。

蔡家沟双线特大桥
桥长2113.308米，全
桥共59个桥墩、3个承
台。其中，15#墩墩高
为150.5米，是渝万高
铁全线最高墩，也是目
前中国在建同类型工程

的最高墩。
据现场施工负责人介

绍，自2023年2月10日
蔡家沟双线特大桥首个

承台浇筑完成以来，历
经11月有余，实现了最
高墩封顶，大桥预计于
2025年6月全部完工。

【中新社25日讯】
2024年春运自1月26日
开始至3月5日结束，
共计40天。记者25日
从北京首都国际机场获
悉，2024年春运期间，
首都机场预计运送旅客
720万人次，保障航班
4.6万架次。今年春运
旅客量预计较2023年增
长超60%。

首都机场方面表示，
今年春运，旅游团、家
庭团体等相对集中，特
别是老年、儿童等特殊
群体旅客数量也将多于
平日。1月中旬以来，
首都机场客流量持续攀
升，近期每天客流量均

在18万人次以上。
数据预测，春运首

日（1月26日）客流量
约18. 2万人次，节前
客流高峰将出现在2月8
日（农历腊月二十九）
，全天进出港旅客约
20.18万人次。2月17日
（农历正月初八）将迎
来返程客流高峰，全天
进出港旅客约20.25万
人次。

据介绍，随着中国
与多国间的签证互惠政
策落地，今年春运出境
游市场也将形成短期旺
季，预计国际及地区客
流量将达到141.3万人
次，日均3.5万人次。

【中新社25日讯】
中国国家林业和草原
局动植物司二级巡视
员张月在25日召开的
发布会上表示，中国
已 与 2 0 个 国 家 开 展
了大熊猫保护合作研
究，截至2023年底，
旅居国外的大熊猫总
数共56只。

张月表示，中国大
熊猫野外种群总量从
20世纪80年代约1100
只增长到近1900只，

大熊猫保护成效得到
国际野生动物保护界
认可，世界自然保护
联盟将大熊猫的受威
胁等级由“濒危”调
整为“易危”。

在国际合作方面，
张月介绍，自20世纪
9 0 年 代 以 来 ， 中 国
与日本、韩国、俄罗
斯、美国、奥地利、
泰国、西班牙等20个
国家的26个机构开展
了大熊猫保护合作研

究，至今已成功繁育
成活大熊猫幼仔41胎
6 8仔。截至2 0 2 3年
底，旅居国外的大熊
猫总数共56只。

为 加 大 对 旅 外 大
熊 猫 的 保 护 监 管 力
度，2023年以来，中国
国家林草局已组织相关
单位对19个国家的23家
境外合作机构开展实地
检查评估，实现对所有
旅外大熊猫生活状况评
估的全覆盖。

王毅同肯尼亚内阁首席部长

兼外长穆达瓦迪会谈

1月25日，中共中央政治局委员、外交部长王毅在北京
同肯尼亚内阁首席部长兼外长穆达瓦迪举行会谈。

2024年春运期间，首都机场预计运送旅客720万人
次，保障航班4.6万架次。

北京首都机场今年春运预计

运送旅客720万人次

彭丽媛会见

乌兹别克斯坦总统夫人米尔济约耶娃

1月24日下午，国家主席习近平夫人彭丽媛在
北京会见陪同乌兹别克斯坦总统米尔济约耶
夫对中国进行国事访问的乌兹别克斯坦总统
夫人米尔济约耶娃。

江西新余“1·24”火灾起火原因

初步查明 12人被调查

中国在建高铁无砟轨道最高墩封顶

渝万高铁蔡家沟双线特大桥15#墩。

国家林草局：
中国旅外大熊猫共计56只
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据中国新闻网报道，
组另外一场比赛，伊拉克
队在全场比赛补时最后一
分钟完成点球绝杀，3-2
战胜越南队。最终，小组
头两名的伊拉克队和日本
队携手出线，而排名小组
第三的印尼队还需等待其
他小组的比赛结果。

刚开场5分钟，印尼队
球员阿马特在禁区内犯
规，经VAR介入后主裁判
判罚点球。日本队球员上
田绮世主罚一蹴而就，为
球队首开纪录。随着比赛
的进行，日本队展现出强
大的脚下技术，牢牢地掌
握着场面上的主动。

第35分钟，日本队利
用中路的短传配合创造出
破门良机，但中村敬斗的
射门击中立柱，与破门差
之毫厘。半场战罢，日本
队1-0领先，依靠出色的
传控体系以近八成的控球
率始终压制着印尼队。

下半场易边再战，第
52分钟，日本队球员传
中后上田绮世后点推空门
完成“梅开二度”，2-0
领先印尼队。

第62分钟，日本队球
员堂安律禁区外围一脚吊
射，但皮球划门而出。第
89分钟，日本队发动快
速反击完成右路传中，门

前包抄的上田绮世射门造
成印尼队乌龙，为球队锁
定胜局。

虽然下半场伤停补时
阶段第1分钟，印尼球员
沃尔什在后点推射破门为
球队打入一粒挽回颜面的
进球，但时间所剩无几。
最终全场比赛结束，日本
队3-1战胜印尼队。

日本队将迎战E组第一

的韩国队。尤尔根·克林
斯曼率领的韩国队目前以
净胜球优势排名第二，落
后于约旦队，并将在周四
的最后一场小组赛中迎战
马来西亚队。

印尼队在D组中排名第
三，必须等到周四第一轮
比赛结束才能确定是否有
资格成为四支表现最好的
第三名球队之一。

亚洲杯：印尼队1-3不敌日本队
【美都新闻网】1月25日（综合报道）:   

雅加达时间24日晚上，卡塔尔亚洲杯D组

迎来两场收官之战，印尼队1-3不敌日本

队，排名小组第三的国足需等待其他小组

的比赛结果。

【新浪体育讯】1月25
日，英联杯半决赛第二回
合，利物浦客场1-1战平
富勒姆，两回合以3-2战
胜对手，晋级决赛。他们
的决赛对手是切尔西。第
11分钟，迪亚斯内切之后
打近角破门。第77分钟，

迪奥普为主队扳平比分。
利物浦首发：62-凯莱

赫、4-范迪克、2-乔-戈
麦斯、78-宽萨、84-布拉
德利、19-埃利奥特、38-
赫拉芬贝赫（84‘ 42-克
拉克）、10-麦卡利斯特
（67’ 17-柯蒂斯-琼

斯）、7-路易斯-迪亚
斯、1 8 -加克波（8 3‘ 
5-科纳特）、9-努涅斯
（67’ 20-若塔）。

富 勒 姆 首 发 ： 1 7 -
莱 诺 、 4 - 阿 达 拉 比 奥
尤、31-迪奥普、33-安
东尼-罗宾逊、21-卡斯

塔涅（83‘ 2-泰特）
、26-帕利尼亚、10-凯
尔尼（83’ 6-哈里森-里
德）、18-佩雷拉（83‘ 
1 9 -穆尼兹）、 2 0 -威
廉 、 1 4 - 博 比 - 里 德
（67’ 8-威尔逊）、7-
希门尼斯。

【新浪体育讯】1月25
日，国王杯四分之一决
赛，巴萨客场2-4负于毕
尔巴鄂竞技，被淘汰出
局。开场仅35秒，古鲁泽
塔就为主队打入1球。第
26分钟，莱万将对方的解
围直接挡进了球门。第32
分钟，亚马尔右路内切之
后抽射破门。第49分钟，
桑切特头球扳平比分。90
分钟双方打成2-2，比赛
进入加时。第107分钟，
伊尼基亚破门。第120分
钟，威廉斯锁定胜局。

巴萨首发：1 3 -佩尼
亚 、 2 3 - 孔 德 、 4 - 阿
劳霍、 1 5 -克里斯滕森
（70‘ 33-库巴西）
、3-巴尔德（23’ 39-

赫克托-福特）、21-德
容、22-京多安、8-佩德
里（99‘ 20-罗贝托）
、7-费兰-托雷斯、27-
亚马尔（106’ 38-马克-
吉乌）、9-莱万（78‘ 
14-菲利克斯）。

毕巴首发：13-阿吉雷
萨瓦拉、15-勒科（90‘ 
1 8 -德马科斯）、3-维
维安、4-艾托尔-帕雷德
斯、17-贝尔奇切、24-
普拉多斯（90’ 21-埃
雷拉）、6-韦斯加（46‘ 
30-乌奈-戈麦斯）、29-
阿杜-阿瑞斯（59’ 9-伊
纳基-威廉姆斯）、8-桑
塞特、11-尼科-威廉姆
斯、12-古鲁泽塔（73‘ 
20-维拉利布雷）。

【新浪体育讯】1月25
日，德甲第13轮，拜仁主场
1-0战胜柏林联合。第46分
钟，凯恩抽射击中了立柱，
格雷罗跟上补射破门，打入
了全场唯一入球。

拜 仁 首 发 ： 1 - 诺 伊
尔、2 7 -莱默尔（8 6‘ 
45-帕夫洛维奇）、2-于
帕梅卡诺（46’ 15-戴
尔）、4-德里赫特、22-
格雷罗、6-基米希、8-
格雷茨卡、42-穆西亚拉

（76‘ 25-穆勒）、10-
萨内、1 1 -科曼（7 6’ 
39-特尔）、9-凯恩。

【新浪体育讯】北京时
间1月25日消息，2024年世
界羽联世界巡回赛印尼大
师赛结束次日争夺，中国
队这个比赛日12胜4负。雅
思组合、何冰娇、陆光祖
等均顺利过关，李诗沣和
翁泓阳均遭遇一轮游。

男单首轮国羽喜忧参
半。陆光祖在先丢一局后
连扳两局，以2比1（19比
21、21比19、21比19）
战胜东道主名将乔纳坦。
雷兰曦以24比22、21比17

连下两城战胜中国台北的
林俊易。李诗沣经过三局
苦战以1比2（18比21、21
比14、21比23）输给加拿
大的杨灿，翁泓阳以0比2
（22比24、15比21）不敌
印度的拉科什亚-森。

女单赛场五位中国女将
全部过关。何冰娇以2比0
（21比12、21比19）淘汰
丹麦的克里斯托菲森。王
祉怡和新加坡的杨佳敏打
满三局，最终王祉怡以2
比1（9比21、21比15、21

比 1 8）获胜。其他比赛
里，韩悦、张艺曼和高昉
洁均以2比0获胜晋级。

男双首轮，谢浩南/曾
维瀚以2比0（21比11、21
比 1 2）击败爱尔兰的麦
基。国羽女双有两对组合
过关。张殊贤/郑雨以2
比0（21比17、21比15）
击败中国台北的许雅晴/
林婉清，李汶妹/刘玄炫
打满三局以2比1（12比21
、21比12、21比14）战胜
另一对中国台北组合胡绫

芳/林筱闵。坑姝良/张
驰以0比2（12比21、18比
21）不敌马来西亚的陈康
乐/蒂娜。

国羽有两对混双过关。
郑思维/黄雅琼以2比0（21
比14、21比13）击败印尼
的费迪南斯亚/维德加，蒋
振邦/魏雅欣以2比1（14
比21、21比14、22比20）
险胜德国的拉姆斯弗斯/洛
豪。程星/张驰以0比2（15
比21、15比21）不敌日本
的山下恭平/昉谷菜留。

英联杯-迪亚斯破门 利物浦总比分3-2富勒姆进决赛

国王杯-莱万亚马尔破门 

巴萨加时2-4毕巴遭淘汰

印尼大师赛次日国羽12胜4负 李诗沣翁泓阳一轮游德甲-凯恩中柱格雷罗制胜

拜仁1-0柏林联合



印度尼西亚商报，2024年1月26日，星期五 第12版特别报道 LAPORAN  KHUSUS

【本报讯】为了庆
祝农历新年甲辰龙年，
雅加达The Westin酒店
准备了各种农历新年庆
祝活动，从住宿和餐饮
套餐到给至亲的礼物选
择。

雅加达The Westin
酒店提供“爱之月”
住宿套餐，其中包括
无 限 城 市 景 观 的 住
宿、Seasonal Tastes
的 两 人 早 餐 ， 价 值
1, 0 0 0 , 0 0 0印尼盾的
SISSAE购物优惠券和特
别迎宾礼品。

在Seasonal Tastes，
客人可以与家人一起享
用自助餐，享用中国人
喜爱的美食，如鱼生、

雅加达The Westin酒店庆祝农历新年

【中新社南京讯】1月25
日，（徐珊珊）当今地球
上，人类熟知的所有复杂生
命都是多细胞真核生物。真
核生物最早何时发生多细胞
化？多细胞真核生物何时在
地球上开始出现？据中国科
学院南京地质古生物研究所
25日消息，该所科研团队发
现了16.3亿年前的多细胞真
核生物化石，这也是目前被
发现的最古老的多细胞真核
生物化石。

相关研究成果发表于

美国《科学》杂志子刊
《科学进展》(S c i e n c e 
Advances)上。

2016年，该所科研团队
在燕山地区发现15.6亿年
前的宏体多细胞真核生物
化石。中国科学院南京地
质古生物研究所研究员朱
茂炎说：“这一发现将地
球上大型多细胞真核生物
的出现时间从以前认为的
6亿年前提前了将近10亿
年，由此我们推断真核生
物发生多细胞化的时间应

该更早。”
为了论证这一推断，该

团队成员苗兰云在近8年
的时间内，采集了16亿年
前地层中的数百件样品，
最终发现了微体多细胞真
核生物化石。

苗兰云介绍，这批发现
的化石标本一共278枚，
它们是由单列细胞组成的
无分枝的丝状体。丝状体
最长达860微米，整体结
构相对简单，但表现出一
定的复杂性，有些丝状体

整体向一端均匀收缩，细
胞呈柱状、桶状或杯状。
特别是在一些标本中，发
现了生殖孢子结构。综合
化石多种特征和成分的分
析比较，表明这些化石属
于多细胞真核生物。

“通过测量可以表征丝
状体形态变化的2个比值和
丝状体直径大小分布频率，
我们发现这些丝状体在形态
上呈现连续过渡、变化的特
征，这表明它们属于同一个
物种。同时，这些丝状体和

前人在燕山地区发现的‘壮
丽青山藻’化石形态和大小
相似，所以本次研究将其归
入同一个属种。”苗兰云
说。

据介绍，目前学界普
遍接受的真核生物最早化
石记录发现于中国华北和
澳大利亚北部距今约16.5
亿年之前的古元古代晚期
地层中。“壮丽青山藻”
的出现时间仅仅稍晚于这
些最古老的单细胞真核化
石，表明真核生物出现之

后便迅速发生了复杂得多
的细胞化演化。

“如果‘壮丽青山藻’
可以确认为是营光合作用
的真核藻类，那么真核生
物最后的共同祖先应不晚
于16.3亿年之前的古元古
代晚期，比当前学界普遍
接受的时间提前了近6亿
年之久。”朱茂炎称，这
为进一步揭示复杂生命的
起源和早期演化过程的奥
秘以及元古宙地球环境演
变提供了新的思考。

【中新社长春讯】1月
2 5日，（李丹）这个冬
天，中国东北成为文旅新
晋“顶流”。正在长春召
开的吉林省两会上，政协
委员纷纷献策，建言推动
完善当地冰雪旅游文化内
涵，以让游客有更好的旅
行体验。

吉林省地处冰雪黄金纬
度带，长白山脉是世界三
大粉雪基地之一。在东北
文旅火爆出圈的当下，吉
林各地也“掏家底”式迎
接游客，不断丰富文旅产
品，注重游客好感度，优
化旅游产业发展环境。

吉林省官方介绍，2023

年，当地接待游客3.14亿
人次，旅游收入5277亿元
人民币，达到历史最好水
平。该省在这一年也启动
了旅游万亿元级产业攻坚
行动。

“吉林省冰雪旅游发展
成绩突出，但在打造传播
新体系等方面仍有进步空
间。”吉林省政协委员、吉
林大学经济学院教授花秋玲
认为，发展冰雪经济，东北
三省可秉持开放合作思维，
抱团取暖，建立东北三省冰
雪旅游一体化大宣传格局，
打造东北冰雪共同体。而政
府服务要从被动转向主动，
用吉林的真诚和热情吸引更

多流量。
花秋玲认为，应以文化

赋能冰雪产业发展，将承
载吉林历史、体现吉林特
色的文化符号纳入冰雪旅
游线路，融入景区景点，
以吉林特色文化吸引游
客。比如，深入挖掘吉林
省渔猎文化、农耕文化、
汽车文化、电影文化等资
源，突出满族、朝鲜族、
蒙古族等民族文化元素，
让游客更好地了解吉林的
历史和风土人情。

吉林省政协委员、吉林
省社会科学院经济研究所
研究员崔剑峰同样认为，
关东文化和民族特色文化

已经成为吉林乃至整个
东北地区冬季旅游的“王
牌”，这些要素应该与发
展冰雪经济深度融合，展
现地域特色。

当下，国内外游客身
影不断出现在东北。力
促冰雪经济的发展，吉林
官方也推出相应规划和举
措，今年的吉林省政府工
作报告中明确提到，该省
将启动冰雪产品提质扩容
工程，支持9大重点滑雪
度假区项目扩大规模。同
时，发展智慧旅游，强化
个性化、多样化、定制化
服务，提升游客体验和情
绪价值。

中国科学家发现迄今最古老的多细胞真核生物化石

东北成文旅新晋“顶流”政协委员献策吉林冰雪

2023年11月，游客在长春天定山滑雪场滑雪。（资料图）
张瑶 摄

长寿面、北京烤鸭、各种
点心、汤圆等。

2月9日至10日期间，
每人688,000++印尼盾，
该晚宴活动将伴随着舞狮
表演和古筝音乐而热闹非
凡。除此之外，Henshin还
推出了Sakura & Lantern，
这是一份特别的套餐，包
括鱼生、开胃菜、油菜、
牡蛎和扇贝等开胃菜； 
主菜有pa r i h u e l a、 l omo 
saltado，然后配以卡拉曼
西冰糕和长寿作为小吃。
将提供Henshin 的招牌饮
品Sakura Maru无酒精鸡尾
酒。此套餐于2月9日至11
日期间供应，价格为每人
1,500,000++印尼盾，另
加香槟每杯250,000++印

尼盾，每瓶2,000,000++
印尼盾。

雅加达The Westin酒
店还提供一系列礼品，
其中包括精美设计的精
选小吃，象征着家庭好
运。发财礼篮包含卡斯滕
格尔斯、绿茶曲奇、纳斯
塔、咖啡、燕窝、原山
蜂蜜和有机白茶，售价
为1,888,000++印尼
盾；而财富礼篮
则包含各种美
味蛋糕，如
卡斯滕格

尔斯、绿茶和纳斯塔，售
价为888,000印尼盾++。

有关雅加达The Westin
酒店农历新年促销的更多
信息，请在I n s t a g r am@
th ewe s t i n j a k a r t a上关注
我 们 ， 访 问 h t t p s : / /
westinjakarta.com或致电
+62 21 2788 7788。

【中新社广州讯】1月
25日，（中新社记者 郭
军）“他是我的时代偶
像，精神上的引路人。于
国家、民族而言，他是我
们敬仰的英雄。”念及堂
兄恽代英，今年93岁的油
画艺术家恽圻苍心中依旧
充满了对亲人的思念。

恽代英是中国共产党
早期著名理论家和青年运
动领导人之一，黄埔军校
第四期政治教官，曾参
与领导南昌起义和广州起
义。“浪迹江湖忆旧游，
故人生死各千秋。已摈忧
患寻常事，留得豪情作楚
囚。”1931年，年仅36岁
的恽代英就义前留下的《
狱中诗》感人肺腑。

黄埔军校建校100周年
之际，作为黄埔后人，恽
圻苍近日接受中新社记者
采访。

“我与代英是堂兄弟，
不过他19 3 1年牺牲，我
19 3 2年才出世，与代英
年龄差距较大。”恽圻苍
说，虽然素未谋面，但恽
代英对他的人生成长却有
着重要影响。

恽代英从少年时代开
始就养成了以日记自省、
严于律己的习惯。恽圻苍
说，20世纪60年代，读
恽代英的日记成了自己
的精神动力，“读他的日
记就像见到他本人，日记
几乎是代英每天的起居活
动、所思所想、所作所

为，其中许多对各种事物
的见地，非常坦诚，都是
他学养、品格、胸怀的写
照。”

比如一篇《互励文》写
道：“今日我们的国家，
是在极危险的时候，我们
是世界上最羞辱的国民，
我们定一个决心，当尽我
们所能尽的力量，做我们
所应该做的事情……我们
不是没有能力，国家的事
情不是没有希望。”

早年在油画研究班期
间，恽圻苍也开始写日
记：“每年可大体总结做
成的事、未如愿的事，该
如何继续努力，克服了许
多盲目性。我至今坚持，
对我的帮助很大。”

在恽代英的人生观和思
想感召下，恽圻苍在学生时
代就参加了进步青年组织。
新中国成立后，他创作了许
多有影响力的作品。

恽圻苍特别提到自己创
作的《恽代英“狱中诗”
》铸铜圆雕。“本来是上海
龙华烈士陵园做衣冠冢的时
候，希望我画一幅画，表现
恽代英吟诵《狱中诗》的
情景。因创作需要，我又做
了一个圆雕，上面刻有周恩
来题写的《狱中诗》全文，
大家都很满意。2005年清明
节，在南京雨花台举行了隆
重的捐赠仪式。后来，恽代
英纪念馆成立时也翻制了一
件。”

恽圻苍曾为黄埔军校名

人馆创作肖像画，刻画人
物非常传神。他计划再创
作一幅更能体现堂兄气质
的肖像画赠送纪念馆。

去年3月，恽家一众亲
友从各地共赴广州黄埔军
校参观，回顾往事。恽代
英曾担任黄埔军校政治主
任教官、黄埔军校武汉分
校校务委员会常务委员，
在军校一年多的时间内，
他不断开拓军事政治工作
新思路，先后写出《政治
学概论》《国民革命》《
政治学讲演大纲》《党纪
与军纪》《军队中政治工
作的方法》《纪律》等教
材、文章，并发表一系列
重要讲话，就革命军队建
设问题作了全面论述，为

黄埔军校的政治教育作出
重要贡献。

恽圻苍说，恽代英善
于用活跃的教学方法吸引
血气方刚的青年学员，他
的演讲逻辑严密，条理
分明，知识丰富，风趣幽
默，课室常常容不下踊跃
来听讲的学员，而要将讲
堂搬去大操场进行。他还
在学校设立“政治问答
箱”，作为师生平等交流
思想的渠道，深受学员喜
爱。

作为黄埔后人，恽圻
苍希望海峡两岸同胞共同
发扬爱国、革命的黄埔精
神，齐心协力，共同反
对“台独”，争取祖国早
日实现完全统一。

恽代英堂弟追忆亲人：他是我的精神引路人



消片刻，荣戎进
来，携了荣蕙双
双下跪，「谢谢

郡主、世子爷大恩大
德，小人没齿难忘。」
刚刚在外面询问后，他
已经摸清楚两人的身分
了。
东伏羲连眼睛都没有瞄
一下，大刺剌地坐到舒
婆娑的对面，对着王喜
发脾气。
尽情地使唤他，一下子
要茶喝，一下子要巾子
抹脸，可眼神从头到
尾都没有离开舒婆娑半
分。
舒婆娑很早就学会对使
小性子的东伏羲视而不
见了，自顾自地道：「
起来吧，我还有事要和
你们商量。」
荣氏兄妹知道舒婆娑这
是要走了，瞧瞧外头那
阵过，方才也听明白她
的身份了。
这身份拉开了他们之间
的距离，三人以后注定
再也不可能像之前那样
轻松谈笑了。
舒婆娑也不啰嗦，直奔
主题，「我要走了，集

市的摊子我瞧着也不好
再开下去。」
荣氏兄妹闻言心里倶是
一颤，也是，堂堂郡主
那能跟着他们继续抛头
露面，为生计奔波劳
碌？
可惜他们好不容易找到
一条路，才看到希留，
这下又要打回原形了。
舒婆娑把两人的脸色尽
收眼底，笑道：「虽然
这摊子就做了一天，但
是前景可期，不如咱们
别在镇上摆摊子了，
直接在县城开间鸡排铺
子，把生意做大。你
们别讶异，这铺子是早
晚要开的，只是提前罢
了。」
「姊姊，我和哥哥什
么都没有，只有一把力
气。」
开铺子，这是她从来不
敢奢望的事。
不过她想着，要是自己
拿出十二万分的努力，
用心把鸡排做到有口皆
碑，想把铺子经营得有
声有色，应该不是问
题。
毕竟腌了姊姊秘制调料

的鸡排实在太好吃了，
令人回味无穷，不怕卖
不出去。
想想他们今天的生意，
县城独一份，开店也许
真的可以。
舒婆娑这回没有接荣蕙
的话，而是看着荣戎，
「我出钱，铺子的事情
全部交给你打理，我给
你一成利润，奖金分红
另计，你能吗？」
荣戎脸色变了变，「郡
主不管事吗？」
「我万事不管，也鞭长
其及，所以，你有办法
让我躺在家里收银子
吗？」
她问得轻巧，然而这也
就是说，铺子的成败荣
戎得担起全部的责任
来。
这是在考验他的办事能
力，也是在考验她的识
人之能。
将来她的银子有可能全
打水漂，也可能赚得钵
满盆满。
这些她都要自己承受，
毕竟没有风险就不叫投
资。
荣戎磨着牙，知道这是
天上掉下来的大饼，不
接他就是天大的傻子。
经过今天，他明白了一
件事，钱和权是分不开
的，这两样他都没有。
因为一贫如洗，他和妹
妹得看着祖父母和大伯
一家的眼色过日子。
被人随意揉捏，连反
抗都不能，那种被人压
迫、承受各个亲人嚼心
嘴脸的苦，他尝够了。
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椅背之上，又有着一个相当
巨大的雕刻，那雕刻，看起
来 像 是 一 只 张 开 双 翼 的 巨

鸟，可是所有的线条，又全是直线
条，每一个角，都给人以十分尖锐
的感觉。
由于这样的缘故，坐在椅子中的

那个人，看来
显得个子相当
矮。
那 是 一 个 老
人，头发全白
了 ， 睁 着 双
眼，可是眼珠
却 几 乎 僵 凝
着不动，而且
一点光彩也没
有，简直就像
是两颗石珠子
一样。
那人的双手，
放在椅子的扶手

上，他双手皮肤的苍白，和他的脸
色一样。
辛开林从来也没有见过肤色这样苍
白的人，在这个人的皮肤下，似乎
有着一层死灰，令得这种苍白，看
来异常可怖。

但是，不论这个坐在椅子上的人，
样子是多么诡异，辛开林还是一眼
就可以认出那是什么人来！
辛开林立时张大了口，想叫出那个
人的名字来，可是由于他的震惊实
在太甚了，他的口越张越大，可是
始终无法叫出那人的名字来。
坐在椅子上的那个人是寇克！
一点也不错，是寇克！
隔了那么多年，一个早被认为死了
的人，当年的关系又是这样密切，
突然出现在眼前，那本来已足以使
得人震惊的了。
何况寇克这时的情形，看来又是如
此之诡异！
辛开林努力想叫出寇克的名字来，
可是始终不成功，他只好转过头去
看李豪。
当他转动头部之际，由于肌肉的僵
硬，他要用手按在自己的脸上，用
力推着，才能将脸转过去。

他看到了李豪，李豪却并不望向
他，只是望着坐在椅子上的寇克。
辛开林从李豪的神情上，立即可以
看得出。
李豪和他不一样，并不是第一次见
到寇克，他一定是早知道寇克在
这里的，因为李豪一点也没有惊讶
的神情，只是流露着一种深切的悲
哀。
接着，李豪缓缓转过头，向辛开林
望来，深深吸了一口气，用一种
十分低沉的声音道：“是的，是寇
克！”
辛 开 林 这 时 ， 才 模 糊 不 清 的 叫
出：“寇……克……！”
坐在椅子上的寇克一点反应也没
有。
辛开林突然之间，剧烈地发抖起
来，他一面发着抖，一面向寇克走
过来，把手放在寇克的手背上。

到她有气无力的样子，江洛
原 本 想 要 劝 她 打 消 念 头 的
话，到嘴边全都吞了下去。

在大雨之中，他将车开往殡仪馆的
方向。
方亚沁目光无意识的看着车外的大

雨滂沱。
虽然努力想要
保持清醒，但
她实在比她自
己愿意承认的
还要疲累。
原本只想要闭
一下眼，结果
却陷入昏沉的
睡眠中。
江洛将车开到
殡仪馆，停好
车之后转头望
着她。
因为大雨，车

窗外笼罩着一层雨幕，在微亮的光
线中，他看着她沉睡的脸，知道她
累坏了，也注意到她就算是在睡梦
中，依然眉头紧皱。
压了许多事在心头，从不轻言放弃
也从不认输。

这女人实在愚蠢得令人生气！
他伸出手，轻抚过她皱起的眉心，
除了窗外的雨声外，车内的空间显
得格外宁静。
他的轻触惊醒了方亚沁，她张开
眼，迎视他温柔的眸光，心突然一
震。
她没有料到自己会与他如此靠近，
近得仿佛能察觉他呼吸的气息。
她在作梦吧？身体像是有自我意识
般的靠向他，她想确认他真实的存
在。
她的唇轻刷过他的嘴，在这个时
刻，他们忘了之前曾经有过的冲
突，只想要贴近彼此。
如果他不愿意，大可推开她，但他
没有，反而俯下身，更深的吻住了
她。
他热情的吻挟带着些许温柔，她因
而同样热切地回应他，双手也情不
自禁环上他的颈子，将自己更贴向

他。
就算可以找出几百个理由说他们有
多不适合在一起，但方亚沁还是不
想放过这难得的一刻。
她无法思考，也不想思考，只觉得
整个身体热得像快着火。
在情况失去控制前，江洛猛地将她
推开。
他们在黑暗中对视，微喘着气，血
液仍在体内沸腾。
她的眼神在他脸上搜索着，想知道
他的想法，同时也觉得自己的脸热
了起来，这爆发似的一吻令她再没
有办法掩饰对他的感情。
江洛的眼在夜幕下闪闪发亮，就算
已经退离了她，他依然尝到自己唇
上有她的味道。
这个吻，意外的令他们踏上从没想
过要跨越的鸿沟。
江洛近乎着迷地看着她发红的脸
颊。

人世间所有的事；
苦也好；甜也好；
都是一种缘分；一种不期而
遇。
上天给予我们的；我们就该
欣然地接受。
而不该累及他人。
看淡了苦；淡然了累；
生活依然很美好。

(52)

(28)

中猛地一动，暗忖这三人，难
道是武林中赫赫有名的武当三
剑？

武当派高手如云，但是武功较高，
名头响亮的，当推这三个人，因为
他们一出手，照例便是三柄长剑，
一齐发动。
而他们所栋的「天地人三才剑法」
，也确是武学中冠绝一时的绝学。
只听得齐福又是一笑，道：「在下
一向只跟着家主人四处奔波，对于
武林中成名人物，确是不甚知晓，
三位尚请原谅。」
这三人满面怒容，齐福却只是满面
带笑？
三人一齐「哼」地一声，想来他们
没有向人通报姓名的习惯，竟不再
提自己的名头，只说道：「闻说有
一只木盒，与这辆车子有关，我们
三人，想要看上一看！」
那三人的话，虽然说得强横，可是
齐福仍然毫不生气，道：「三位来
得不巧，那只木盒，家主人已以重
资，托南昌城中，天虎镖局的吕总
镖头，送到姑苏去，早已不在这车
上了？」
吕麟听得齐福突然提起自已父亲的
名字来，心中「啊」地一声，道：
「原来日间来镖局找爹的，就是这
个齐幅！」
因为事情突然发展到和他父亲有
关，所以吕麟更是全神贯注，要听
个究竟。
只听得那三人扬声一笑，道：「你
们这些鬼花样，瞒得过别人，可瞒
不过我们三人！」
齐福脸上，现出了愕然之色，道：
「不知三位此言何意？」
那正中的一个，一声长笑，道：「

你们到处张扬，说是那木盒已然交
给吕腾空带走，自然会引得各派高
手，一齐去找吕腾空，但实则上，
那木盒却仍然在你们手中，是也不
是？」
齐福陪笑道：「三位错了，那木盒
确是在吕腾空处，乃是尽人皆知之
事！」
那三人又踏前一步，突然听得「铮
铮铮」三声，三道精虹闪处，三柄
长剑，已然出鞘。
一出鞘，三柄剑便闪电也似，向前
一伸，三个人也身形滴溜溜一转，
三柄精芒射目的长剑，互相搭成了
一个三角形，竟然将齐福围在三柄
长剑之中！
这三人出手之快，简直快到了不可
思议，而且剑招，也怪到了极点！
吕麟年纪虽轻，但是他母亲西门一
娘，乃是剑术的大家，在授他点
苍剑法之际，对于天下各门派的剑
招，也全有所涉及。
所以吕麟对于辨别剑法的优劣，极
是识货！这三人一出手，吕麟已然
知道他们在剑法上的造诣，实已到
了非同凡响的地步。
三人一将齐福，围在三柄长剑之
中，面色便跟着沉了下来。
但是齐福却仍然面不改色，略带笑
容，道：「三位将小可围住，却是
何意？」
那三人一齐冷笑，道：「姓齐的，
你根本并不是姓齐，乃是华山派玄
香堂堂主孙山！我们可曾讲错？」
那齐福自从车厢中走出来后，一直
是面带笑容，但一听三人那句话，
却陡地脸上神色变了一变，可是那
也只是极短的时间，随即又恢复原
来的神情，道：「小可获升华山派
玄香堂堂主，只不过一天，便自脱
离了华山派，三位竟能认出小可的
本来身份，实是可敬可佩，眼光厉
害之极。」
那三人一齐大笑，道：「华山派十
二堂堂主，在武林之中，地住颇
高，不知你何以甘心罗衣直帽，去
做一个家奴？」
齐福坦然道：「人各有志，三位何
必动问？」
那三人又是一齐大笑，道：「你别
弄什么玄虚了，你的「主」，究竟
是谁？就是华山派烈火老儿，是也
不是？说！」
吕麟听到了此处，已然可以肯定，
那三个人，一定是武当三剑了。
因为，华山派的掌门人，烈火祖
师，在武林中的身份极尊，近一二
十年来，已然自珍身份，根本不轻
易涉足江湖。

(83)

心

在

看

(93)

不
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美国北卡罗来纳州东
南浸信会神学院（South-
eastern Seminary in Wake 
Forest）博士生院院长，
兼灵命塑造与事工中心
（Spiritual Formation and 
Ministry Centers）副主
席查克．劳利斯（Chuck 
Lawless），日前在网路上
分享与年轻人交流后，归
纳出的“年轻人离开信仰
的8大原因”。高雄荣耀
丰收教会陈维濬牧师也对
此作出回应与建议。

劳利斯博士在《教会回
答》（Church Answers）
网站为文指出，身为牧师
和教授，他看到那些在看
似具有强大基督信仰的家
庭中长大的年轻人，如今
却转身离开教会，令他感
到震惊与不解。在与孩子
们恳谈后，他归纳出了8
大原因，叙述如下：

一、这个信仰从一开始
就不是真正属于他们的：
有些年轻人只是做了别人
希望他们做的事情，他们
跟随父母和祖父母接受信
仰，然而他们从未真正将
信仰变成自己的。

二、他们看到信徒言行
中存在太多虚伪：有时年
轻人在自己的家中看到信
徒虚伪的一面，例如他们
的父母在家濬和在教会中
的言行表濬不一，让他们
相当不以为然。还有在一
些特别的情况下，这些年
轻人也看到了教会领袖诸

年轻人离开信仰的8大原因！牧者提出5个反思解决建议
多的道德瑕疵。

三、他们从未真正受过
门徒训练：濬管他们在基
督教家庭中长大，但没有
人与他们在信仰上同行、
经历神，帮助他们在信仰
上扎跟、对抗仇敌并争战
得胜。他们不得不更仰赖
自己去摸索一切，这也使
得他们变得灵性脆弱。

四、他们生活在一个
不断变化的文化中，使得
他们能够以不同于基督教
教义要求的方式生活：过
去，上一辈的基督徒可能
会默默地、孤独地接受信
仰无法融入生活的不适
应；不过，现在的文化却
鼓励并欢迎年轻人解构信
仰，提出质疑与批判。

五、从未有人真正倾
听过他们的心声，更不用
说回答：太多年长的信徒
只是批评孩子们的怀疑，
要他们“只要信”就好。
确实，我们要相信我们的
信仰是美好完全的，但不
能接受质疑挑战、无法加
以辩证的信仰，是有缺
陷的；而基督信仰并非如
此，是可以大胆相信，并
经得起时代辩证的。

六、他们没有真正扎根
在圣经真理上：这与上面
提到的“从未真正受过门
徒训练”有关。虽然有些
牧者告诉过年轻人，“圣
经是神的话语”，但没有
人帮助他们理解“我们为
什麽要相信神的话语？”
因此现在年轻的基督徒便
常以怀疑的态度来看待圣
经。

七、他们正在应对生活

中的罪：劳利斯博士说他
曾听过一个离开信仰的理
由，令他印象深刻──“
道德败坏往往先于不信”
。有时，年轻人之所以在
信仰上走向另一个方向，
是因为他们在行动上已经
走上了这条路。

八、他们在教会外找到
了比教会内更强大的交友
圈：他们在教会外找到了
朋友、乐趣和团契，这些
东西由于许多原因，是在
教会无法得到的。我们知
道他们与他人的连结可能
是短暂的，但他们的眼光
放在短暂即时而非长远的
事物上，比较喜欢现在能
得到的东西。

遇到问题了该怎麽办？
多年来持续牧养年轻人

的高雄荣耀丰收教会陈维濬
牧师，也针对查克濬劳利斯
博士所提出的8大原因，分
享他对年轻人，不论是慕道
友或是来自于基督徒家庭的
年轻信徒的建议：

一、福音化：耶稣是一
切问题的答案，但大多数
人认为其他外在事物才是
一切问题的答案，这等同
于生命没有真正被耶稣得
著。

陈维濬牧师说，很多年
轻慕道友是透过互动、朋
友的邀请来到教会，他们
享受教会的服事和氛围，
但是还没有接受主，所
以遇到问题或是教会没有
办法再提供相应资源的时
候，这些人就会离开。

“因此，先让他们相信
主更为重要。”陈牧师指
出，教会要更勇敢地分享

耶稣，让耶稣成为核心，
否则会在遇到问题时，却
找不到可以前进的方向和
问题的答案。

二、处境（生活）化：
要破除年轻人认为圣经真
理无法在生活中实际应用
的问题。陈牧师说，教会
在人们遇到问题的时候，
总是只知道为他们作祷
告，但是这其实是完全不
够的，教会要让年轻人明
白如何用圣经解决生命的
问题，不要让“我为你祷
告”被年轻人误以为只是
一种搪塞，无关痛痒。

“我们的牧者领袖常常
是不同的问题给出相同的
答案，就是要他们祷告、
禁食、读经，我们缺少了
将圣经原则变现的能力，
以致于年轻人决定用他们
自己的方式来解决问题”
，他说。

三、论证（神学）化：
要破除没有答案，只要求
对方顺服的意识形态。
陈牧师鼓励牧者们在讲道
中，加入更多的论证和生
命经验分享，因为信徒们
在读经的时候可能会读不
明白。

“有些牧者不喜欢信
徒反问信仰问题，觉得问
问题就是质疑神，这其实
是不适当的想法。”因
为基督信仰应有的真正光
谱，是既要有福音派的论
证，也要有灵恩派的灵性
洗礼。若把这些生命问题
认真研究完后就会发现，
问题的解答会慢慢导向耶
稣。

四、使命（传承）化：

文/洪嘉蔚

自卑的人除了会带给自己烦
恼，往往也会有自大的心态。
因为自卑的人，会自认地位、
才能、声望处处都比不上别人，
因此缺乏安全感；在没有安全感
的基础下，会想尽办法、不择手
段，以证明自己存在的价值，其
结果就会自伤伤人。

因此，自卑的人多半同时
会有骄傲的倾向，这两种状态
总是伴随着出现，原因在于他
觉得自己不行，可是又希望让
别人以为他很行。这就像火鸡

一样，当它要和另外一只鸡打
斗的时候，身上的羽毛会瞬间
张开来，以表示它很有看头、
很有力量，好让对方以为它是
庞大、不容小觑──这就像是
人的自卑感在作祟一样。

自卑的人内心其实非常痛
苦，一方面觉得自己不如别人，
另一方面又要打肿脸充胖子给别
人看。把脸打肿是很痛的，但他
却宁愿用这种方式来伪装，而且
当一个人太过强势，到最后一定
会造成别人的痛苦，佛教形容这

种人是「卑劣慢」。
所谓「卑劣慢」的意思就

是，明明知道自己办不到，却
说别人没什么了不起。例如，
别人坐车，你骑脚踏车，便觉
得坐车也没什么了不起，这种
想法有点类似酸葡萄心理，虽
然暂时能让自己得到很大的满
足与安慰，但其实是自卑心理
在作祟。

自卑的人总是特别敏感，
也很容易受伤，别人只要随口
说几句话，他可能就怀疑是不

是在讲他。所以，和自卑的人
相处，要特别留意他内心的感
受，如果进一步想要帮助自卑
的人，就不能让他觉得自己很
差劲，要欣赏他、赞美他，做
他的朋友。

而且既然知道对方自卑，就
要谅解他，对他慈悲。例如，
把自己摆在和他相同的位置，
不要表现出你很厉害的样子，
甚至要更加倍尊重他，强调自
己是很普通的，让他觉得你
并不特别。因为他本来就认为

其他人都没什么了不起，所以
当你说：「我没什么了不起」
时，你的想法就会和他一致，
而能建立起友好的基础。总而
言之，慈悲、赞叹、勉励，是
对待自卑的人最好的方法。

其实自卑的人也有优点值
得学习，如果能够尊重他，并
适时赞叹他的优点，就能给他
很大的安全感。例如，可以劝
勉他说：「你有你的专长、能
力，你可以发挥自己的优点，
将来一定会有不错的发展！」

用这样温暖的话语来勉励自卑
的人，一方面他会学习尊重
他人，另一方面会尝试改变自
己，自卑感便会愈来愈轻微。

但是仅仅如此并非长久之
计，因为这么做虽然能让他暂
时远离自卑感，可是一旦失
去温暖的鼓励，还是会故态复
萌，而一直处在自卑的心态
中，却不自知。所以应该再进
一步，帮助他认识自己，让他
勇敢面对自己，才能彻底克服
自卑的心态。

如何帮助自卑的人 文/圣严法师

有一个日本大官问泽安禅
师如何处理时间：唉，我这个
官做得真没有意思，天天都得
听那些恭维的话，听来听去都
一样，实在无聊。我不但不喜
欢听，简直有度日如年的感
觉，真不知道怎么打发这些时
间？

禅师只送给他八个字：此
日不复，寸阴尺宝。意在告诉
他，光阴逝去就不再回来了，
一寸光阴一尺璧，要懂得珍惜
才是！

一般人讲到节约只知道用
东西要节约，用钱要节约，却
不知道时间要节约，感情要节
约，欲望要节约，生命更要节

此日不复，寸阴尺宝 文/星云大师

陈牧师建议，解决“继续
这个信仰与我何干？”的
想法，要用呼召与使命来
看待人生的选择。有时年
轻人在教会濬很难有发挥
的空间，像是服事没有进
一步发展，或是更多帮助
教会的机会，年轻人认为
无路可走了，就会想要离
开教会。

最理想的状态，是让
教会的年长牧者成为“教
练”的角色，让教会不断
提供服事的机会，而不
是只有特定的人才有服事
的机会。因此在带领活动
上，不妨多放开手让年轻
人去尝试，也多和年轻人
探讨“使命与传承”的议
题，让他们看见盼望。

陈牧师并举例，年轻
信徒离开教会甚至基督信
仰的理由，与职场上的年
轻人离职的情况很相似，
主要是“未来没有发展机
会”，抑或“无法实践社
会责任”有关。年轻人可
能一开始就没有了解到教
会与自己的关濬，或是觉
得到教会就是要被服事、

享受被服事的，而非互相
道爱、彼此关怀。

五、门徒（师徒）化：
和年轻人一起生活、带领
他们经历信仰，而非只有
课程的训练。陈维濬牧师
说：“时间的花费，永远
是最大的挑战。”除了建
立更紧密的关濬外，给年
轻信徒真实的爱，也非常
重要。

年轻基督徒若生命中
有罪的问题，牧者不要一
味地只针对罪的部分加以
批评，而是要多多告诉
他：“我知道你有罪，而
我爱的是你这个人，而不
是你的罪。也因为我爱
你，所以我愿意陪伴你一
起胜过罪的问题。”

像是成瘾、同居、说
谎等各式各样年轻人常见
的生命问题，教会确实要
表达不认同这些罪，但更
重要的是，让年轻人感觉
到，“我愿意接纳你的不
完美，因为我们都不完
美，我也没资格说你就是
不对、不好”。
（来源：基督教论坛报）

基督徒与穆斯林在战场的和平邂逅

在第五次十字军东征的
刀光剑影中，原本生活在两
个不同世界的统治者，发生
了一场意想不到的邂逅。一
方是基督教方济各会创始人
圣法兰西斯（St. Francis）
，一方则是圣雄萨拉丁的侄
子，时任埃及苏丹马力克濬
卡米尔（Malek al-Kamil）
。

那是西元1219年，穆斯
林的苏丹厌倦了绵延不断、
旷日持久的战争，想要濬快
结束这种对峙的濬突状态。
于是，他颁濬了一项令备受

争议的法令：一个基督教十
字军士兵的人头，可以换一
块拜占庭金币。于是，战争
迅速进入白热化阶段，激烈
的战斗在苏丹军队保卫达米
埃塔时达到了顶峰，他们成
功击退了十字军，到该年八
月时，已有约5000名十字军
士兵阵亡。

在战乱期间，在重重压
力之下，圣法兰西斯和伊
利纳图斯修士（Brother Il-
luminatus）决定潜入穆斯林
阵营，执行和谈任务。根据
维特濬的詹姆斯（James of 
V i t r y）和《埃努尔纪事》
（The Chronicle of Ernoul）
的记载：“穆斯林哨兵看到
他们来了，以为他们是信
使，又一位是来投降的，于
是就抓住了他们，把他们带
到了苏丹那濬。”

方济各会第七任会长圣文
德（St. Bonaventure）详细

记载了此次事件，以及他们
二人与苏丹的会谈。出乎所
有人意料的是，圣法兰西斯
一见到苏丹，就以穆斯林的
方式向苏丹致意：“愿主赐
予您平安。”苏丹被圣法兰
西斯的真诚所打动，于是就
以极其友好且平等的方式与
他进行了深入交流，并对彼
此的传统进行了诸多反思。

圣法兰西斯声称他们此行
肩负著神圣的使命，他们不
是受任何人派遣来求和，而
是受上帝派遣，来找寻救赎
之路。苏丹再次被圣法兰西
斯的热忱与真诚所打动，劝
他留下来，希望他能够加深
对穆斯林的濬解，减少误解
与偏见。

于是，圣法兰西斯便接
受苏丹邀请，在穆斯林营地
安顿下来。在此期间，圣法
兰西斯仔细观察了穆斯林的
习俗，尤其是穆斯林祈祷

前的唤礼词。在他后来的著
作中，他对那些一听到唤礼
词便停下所有手头工作，转
向麦加、在真主面前谦卑鞠
躬、叩头、祈祷的士兵深表
敬佩。

作为和谈代表，圣法兰西
斯二人在穆斯林营地逗留了
数日，最后以友好的方式离
开。临行前，苏丹赠予圣法
兰西斯若干财务作为礼品，
然而，圣法兰西斯缺声称自
己发誓赤贫一声而婉拒馈
赠，这让苏丹备受感动，圣
法兰西斯最终只接受了一个
象牙角，如今，这个礼物已
成为阿西西的圣物。

苏丹允许圣法兰西斯和他
的同伴安全通行，并对基督
教战俘给予了意想不到的善
待。濬管圣法兰西斯真诚能
够打动苏丹，却无法触动同
为基督徒的十字军统治者，
苏丹努力寻求和平，但是，

和谈最后以失败告终，只是
在1221年达成暂时停战。

布鲁克林学院新闻学名誉
教授保罗濬摩西（Paul Mo-
s e s）在他的著作《圣徒与
苏丹》（The Saint and the 
Sultan）中记录了这一事件。

这一历史事件还被拍成
了纪录片《苏丹与圣徒》，

促进了不同文化族群之间的
对话，反映了圣法兰西斯与
苏丹卡米尔，一位基督教贤
人，和一位穆斯林统治者之
间的和平交流。
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约一个懂得利用时空的人，他
明白一切心念和行事都应该有
适当的节制，不放纵、泛滥，
才能细水长流。

唐朝龙牙禅师以朝看花开
满树红，暮看花落树还空一
偈，道尽世间无常。有情于无
常中翻滚流转，尝尽生离死别
的痛苦。万千变化穷追不舍的
压迫感，能不能在无常、痛苦
的深层处了却，是极为奥妙的
哲理。

时节的更迭本是必然的规
律，花开花落也是必然的道
理，当我们明白现象的本来，
即能体会事物当下与每分因缘

的可贵与不易，而更知道珍
惜、节约，不浪费、不糟蹋。

因此古人常教诲：莫待老
来方学道，孤坟都是少年人、
青山几度变黄山，世事纷飞总
不干、是日已过，命亦随减、
子欲养而亲不待、取之有度，
用之有节，则常足，莫不都是
要我们谨慎节约，珍惜当下，
尽力挥洒，好在流动变迁的人
世间寻求一己安身立命之处，
更而超越时空、超越对待，见
得一片亘古长空的清朗明净。

太远吗？
有一名信徒到寺院参加水

陆法会，因为分配到挂单的寮

区较为偏远，每天必须走上一
段路才能到达坛场。所以嘴里
不时嘀咕：每次都要走这么远
的路，真累！

佛光禅师知道了，为大众
开示时便以巧妙的譬喻教导：
希望大家不要嫌住得远，如果
现在都嫌远，十万亿佛土远的
极乐净土将来怎么走得到呢？
如果空中有警察，他就会说：
这个人怕走路，不要给他去极
乐世界，因为他嫌太远了。

有些人不喜欢走路，往往
走到佛光山的山门口，看到
佛光山三个字，就对同伴说：
哦！佛殿还在后面，那你们上

去就好了，我在这里等你们。
伫立山门等，不就等于没有到
过佛光山吗？

还有些人吃过饭准备下山
搭车，便说：哦！真费事，
要走那么远。其实出门就是要
走路，走路是一项有益身心，
对情绪的调和也有帮助的运
动。就像在佛光山内竖立的几
个字：佛地千步走，活到九十
九，果真在佛地走上一千步，
不但寿命长，心灵也能悠然自
在。

走路就和拜佛、念佛一样
有功德，佛门里的跑香、绕
佛、朝山、经行等修持，都

是用走路的。走路也是一种修
行，在动中养静、养心；因为
怕走路而不愿意多走路，不就
错失一个修行、运动的好机会
吗？

在佛门，出家人的日常生
活，随众这个观念很重要。举
凡过堂吃饭、庠序课诵都是跟
随大众出坡，跟随大众听法，
跟随大众用餐，在行径间修性
养心，慢慢地威仪也好了，次
序也有了，心里也随之平静
了。随众是一种包容心的养
成，因为心中有大众与制度，
能够尊重他人，不以自我为中
心，不会嫌东嫌西，才能融入
团体，随众生活。


